
CONVIDADO - I
Ao contrário do que foi divul-

gado em A Tribuna Piracicabana,
edição do dia 03, o Cerimonial da
Prefeitura de Piracicaba convidou
o deputado Alex de Madureira para
a cerimônia de inauguração da
nova sede do Fundo Social de Soli-
dariedade de Piracicaba (FUSSP).
O convite foi enviado no dia 25/06,
às 10h06, para o e-mail
alexdemadureira@al.sp.gov.br
com confirmação de recebimento
do mesmo. Então, o Capiau, ido-
so e cansado, errou?

CONVIDADO - II
Além disso, durante a inau-

guração, foi mencionado que as
obras da nova sede foram realiza-
das por meio de emenda do parla-
mentar. Essa informação também
constou em todo o conteúdo jor-
nalístico produzido pelo Centro
de Comunicação Social (CCS)
para a cobertura do evento.
Correto, nada melhor do jorna-
lismo público de qualidade.

CONVIDADO - III
Sim, "Piracicaba é maior" que

essas questões políticas, como fri-
sou o deputado Alex de Madureira
na edição ontem (3), porém sem-
pre é importante preservar a ver-
dade. Este Capiau precisa conferir
esses detalhes de "assessores" de
políticos que, talvez, tenham dado
um passo à frente do pré-candida-
to a prefeito pelo PL. A conferir.

SAÚDE - I
Na última segunda-feira (1º),

a Prefeitura de Piracicaba, por meio

Diferença de preços entre remédios
genéricos chega a 685%, diz Procon
Pesquisa foi feita em lojas físicas e sites de drogarias paulistas
e divulgada pela Agência Brasil, do Governo Federal

Pesquisa anual feita pelo
Procon-SP indica que medica-
mentos apresentam diferenças
de preços de até 685% entre os
genéricos e de 134% entre os me-
dicamentos de referência. Foram
pesquisados 48 produtos das
duas categorias com a mesma
apresentação.  O medicamento
de referência é um produto de-
senvolvido pelo fabricante que o
registrou primeiro e, portanto,
possui a marca registrada. Os
medicamentos genéricos e simi-

A Câmara Municipal de Piraci-
caba entregou, na noite da úl-
tima terça (2), o título de "Pira-
cicabanus Praeclarus" à depu-
tada estadual Professora Be-
bel (PT) - na foto, com a filha
Manuela e os integrantes do

BEBEL RECEBE O TÍTULO DE PIRACICABANUS PRAECLARUS
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Mandato Coletivo A Cidade é
Sua - e destacou os seus feitos
em prol de Piracicaba. A entre-
ga do título, que é concedido aos
nascidos na cidade que se des-
tacaram pela contribuição para
as artes, as ciências e as letras,

na promoção da saúde, educa-
ção, desporto e lazer, foi reali-
zada em sessão solene no
Salão Nobre "Helly de Cam-
pos Melges", numa iniciativa
da vereadora Silvia Morales
(PV), e acompanhada por li-

deranças de diversas partes
da cidade, que também des-
tacam a importância do tra-
balho desenvolvido pela Pro-
fessora Bebel seja como de-
putada estadual ou como li-
derança sindical. A10 e A11

O papel do correio militar nos três meses da Revolução Constitucionalista de 1932 será tema de palestra a ser
realizada hoje (4), às 19h30, no Museu Histórico e Pedagógico Prudente de Moraes .  A apresentação será  de
Edson Rontani Júnior, jornalista, escritor, presidente do Instituto Histórico e Geográfico de Piracicaba (IHGP).

PALESTRA

lares são aqueles desenvolvidos
com fórmulas oriundas dos me-
dicamentos de referência que ca-
íram em domínio público.

PRESENCIAL - O levanta-
mento de preços foi feito pelo Pro-
con paulista em sites de seis gran-
des drogarias. De forma presenci-
al, a pesquisa ocorreu em lojas dos
municípios de Araçatuba, Santos,
São Vicente, Bauru, Campinas,
Jaú, Jundiaí, Presidente Pruden-
te, Ribeirão Preto, São José do Rio
Preto, São José dos Campos e So-

rocaba. Os dados foram coletados
entre os dias 27, 28 e 29 de maio.
"A iniciativa do Procon-SP tem
como objetivo oferecer ao público
referências de preços, além de re-
forçar a necessidade da pesquisa
de preços antes da compra do me-
dicamento", informou o órgão.

ECONOMIA - Levanta-
mento feito nos sites constata
que, em média, os medicamen-
tos genéricos estavam 66,83%
mais baratos do que os de refe-
rência, o que pode representar

economia no bolso do consumi-
dor. De acordo com o Procon-
SP, as farmácias e drogarias
não podem praticar preços aci-
ma do permitido pela Câmara
de Regulação do Mercado de
Medicamentos, órgão responsá-
vel pela regulação econômica do
mercado de medicamentos.

LISTA - A lista de preços má-
ximos está disponível para consul-
ta no site da Agência Nacional de
Vigilância Sanitária (Anvisa)  e
é atualizada mensalmente.

Aconteceu na Alesp, na segun-
da (1o), a solenidade da Frente
Parlamentar do MCCP - Movi-
mento Cristão de Conscientiza-
ção Política -, onde mais de 200
líderes do Estado de São Pau-
lo foram homenageados, den-
tre eles o Pastor Fernando Fa-

voretto, como Diretor Regional.
Na foto, o presidente nacional
do Movimento, Dinho Araújo, o
deputado estadual Helinho Za-
natta (PSD), membro da Frente
Parlamentar da Família e o de-
putado André Bueno, diretor
executivo do MCCP.

MCCP
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da Secretaria Municipal de Saúde,
entregou três novas unidades de
saúde que vão atender uma popu-
lação aproximada de 13 mil pes-
soas nas regiões do Vem Viver,
Monte Feliz e Gran Park, na
Zona Norte da cidade. O inves-
timento nas três unidades foi de
R$ 1,89 milhão, com verbas do
Governo Federal e Estadual.

SAÚDE - II
A pergunta que este idoso e

cansado Capiau faz é a seguin-
te: essas três unidades de saú-
de estavam prontas em março
de 2021 e ficaram fechadas por
três anos. Por que somente agora
foram inauguradas? Será que é a
velha política de realizar inaugu-
rações em ano eleitoral? Fica para
reflexão! A pergunta, claro, é de
algum ninho de opositores ao
prefeito Luciano Almeida (PP),
pré-candidato à reeleição.

RODINHAS
O pré-candidato a prefeito de

Piracicaba pelo PSDB, Barjas Ne-
gri, está rodando a cidade, fazen-
do várias reuniões por dia com ci-
dadãos piracicabanos. É um bate-
papo aqui, outro bate-papo ali. Des-
ta vez, o ex-ministro da Saúde de
Fernando Henrique Cardoso se
reuniu com moradores do bairro
Nova América, onde tiveram uma
conversa descontraída sobre polí-
ticas públicas para Piracicaba. É o
ritmo de pré-campanha.

LIBERAIS
A convenção do Partido Li-

beral (PL) será no salão de even-
tos do Hotel Beira Rio, dia 22
de julho, coincidindo com o nú-
mero oficial do PL. É um encon-
tro conjunto dos partidos que
apoiarão o pré-candidato a prefei-
to do PL, Alex Madureira. Alem do
PL, estarão ao seu lado o Republi-
canos, o Partido da Mulher e o
PRTB, que, juntos, lançarão 96
candidatos a vereadores.

O pré-candidato tucano à Pre-
feitura de Piracicaba, Barjas
Negri, esteve no Arraiá do Colé-
gio Atlântico e se encontrou com
Juliana Prudente, filha de um
dos maiores mestres do curu-
ru piracicabano, Pedro Chiqui-
to, cantor, compositor e violeiro.
Chiquito fez sua primeira gra-
vação em 1959, no lado B de um

disco 78 rpm que dividiu com Nhô
Serra, no selo Sertanejo da grava-
dora Chantecler, interpretando
de sua autoria o "Cururu de Pi-
racicaba", uma resposta ao
desafio de Nhô Serra. Pedro
Chiquito -  dos cururueiros
que este Capiau ouviu pre-
senciamente - foi o único a
cantar na "carreira do navio".
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Fabio Amstalden, Vitor Prates,
Marcelo Gobette, João Luis
Dela Coletta e Renato Cana-
dinho - unidos e satisfeitos -

comemoram o sucesso da
Portal Nova 15 e Rádio Pira-
cicaba. "Aqui, a resenha é
forte", garantem. Parabéns.

A RESENHA
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Jesus realmente amaldiçoou
uma figueira por não ter

produzido frutos?

Na leitura dos Evangelhos,
temos de considerar que
Jesus não escreveu coisa

alguma. Os seus conteúdos con-
têm relatos dos seus apóstolos,
sendo modificados ao longo do
tempo. O episódio conhecido como
a figueira "amaldiçoada" por Je-
sus, está citado nos Evangelhos
de Mateus (21:18-21) e de Marcos
(11: 12-14): "Jesus havia saído de
Betânia e teve fome. E tendo visto
ao longe uma figueira, foi lá a ver
se acharia nela, alguma coisa; e
quando chegou, nada nela encon-
trou, senão folhas, porque não era
tempo de figos. E falando-lhe, dis-
se: Nunca jamais coma alguém
frutos de ti para sempre. E no ou-
tro dia, pela manhã, ao passarem
pela figueira, viram que ela estava
seca até as raízes. Então, lembran-
do, Pedro disse para Jesus: Olha,
Mestre, como secou a figueira que
tu amaldiçoaste". O Espiritismo
sempre faz uma análise racional
das citações bíblicas, tanto no seu
aspecto literal como espiritual,
considerando os fatos à luz dos
avanços científicos. Nesse caso,
uma simples análise desses versí-
culos refuta a hipótese de sua ve-
racidade. Não faria sentido Je-
sus secar uma figueira apenas
por não ter frutos, uma vez que,
conforme o relato, não era a épo-
ca da frutificação. Além disto,
carece de lógica considerar o
Mestre Nazareno capaz de rogar
uma maldição contra quem quer
seja ou mesmo uma árvore.

Provavelmente, Jesus contou
uma parábola (uma estória con-
tendo um ensinamento de fundo
moral), que por alguma razão
surgiu nos Evangelhos como se
fosse a descrição de um fato real.
Na sua análise, Allan Kardec (O
Evangelho Segundo o Espiritis-
mo, cap. 19, itens 8 e 9), conside-
ra que "a figueira seca é o símbo-
lo das pessoas que apenas apa-
rentam o bem, mas na realidade
nada produzem de bom: dos ora-
dores que possuem mais brilho
do que solidez, dotados do verniz
das palavras de maneira que es-
tas agradam aos ouvidos; mas
quando as analisamos, nada re-
velam de substancial para o co-
ração; e quando as acabamos de
ouvir, perguntamos que proveito
tivemos". Sabemos que Jesus
quando deseja fixar um ensina-
mento, se utilizava de várias pa-
rábolas com o mesmo objetivo.
Esse parece o caso, quando ele cita
que "toda árvore boa produz
bons frutos, e toda árvore má pro-
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Cleptomania ou malandragem?
José Renato Nalini

Apossar-se de pe
quenos objetos
quando se hos-

peda num hotel, fre-
quenta-se um restau-
rante ou até ao se visi-
tar uma casa de famí-
lia é mania que se de-
nomina cleptomania.
Uma coisa é pretender "levar
uma lembrança". Outra é apro-
priar-se de bens valiosos. Isso
passa a ser furto, um crime ti-
pificado no Código Penal, arti-
go 155, cujo tipo é "subtrair coisa
alheia móvel".

Há pessoas que se vanglo-
riam de "coleções" formadas
dessa maneira. Tudo trazido de
viagens e hospedagens.

Episódios históricos já contem-
plaram acontecimentos análogos, al-

Léo Rosa de Andrade

Li esse texto há muito tempo.
É de Bento Espinosa (1632-
1677). O filósofo, filho de por-

tugueses, nascido na Holanda, um
dos poucos lugares em que se po-
dia pensar um tanto mais livre-
mente quando o Renascimento,
emprenhado de Iluminismo, pa-
ria a Modernidade.

A sua família, judia, fugiu
da inquisição lusitana. Ele re-
cebeu a melhor educação judai-
ca. Tornou-se cético com rela-
ção às verdades religiosas, sub-
metendo-as à História. Foi um dos
grandes racionalistas do século
17. Morreu, aos 44 anos, perse-
guido por todas as religiões.

Espinosa defendia uma
ideia protoateísta: deus é a na-
tureza. Refutava uma divindade
personalizada. Em existindo um
deus, tudo seria deus. Foi exco-
mungado, claro. Para se compre-
ender a solidão a que foi condena-
do, há que se entender as con-
sequências de uma excomunhão.

Em um tempo de mentali-
dade religiosa acachapante, um
excomungado restava banido da
totalidade das relações sociais. A
brutalidade era minudente: não
transitava na comunidade; não
era recebido pela família; não se
o cumprimentava; nem sequer se
lhe dirigia o olhar.

Isso já não é tão importan-
te: irmão meu, Lédio Rosa de
Andrade, comportou-se "mal"
em missa a que fora obrigado.
O padre (sem, aliás, poderes
para tanto) excomungou-o no
ato. Éramos adolescentes. Fiquei
com inveja: infelizmente, nunca fui
prestigiado com tal anátema.

Bem, o texto de que falo,
quando o li, fiquei impressiona-

Segundo Deus (o cristão), tudo se pode

Nos últimos meses, a
cidade de Piracica
ba tem passado por

uma intensa transforma-
ção, não para melhor aos
olhos dos seus moradores.
O que deveria ser um pro-
gresso visando melhorias
estruturais e urbanísticas,
tem se tornado um pesade-
lo diário para quem vive e trabalha
no local. Ruas que eram tranquilas
agora são cruzadas por máquinas
pesadas e operários em constante
movimento. Avenidas congestiona-
das não apenas pelo tráfego, mas
também por barreiras de concreto
e placas de desvio, tornaram-se o
novo normal para os residentes
locais. O caos de uma cidade que
virou canteiro de obras tem deixa-
do a população revoltada e frus-
trada com os impactos negativos
em suas rotinas diárias.

O problema não se resume ape-
nas ao trânsito lento e aos ruídos
incessantes. Comerciantes locais re-
portam queda nas vendas devido
à dificuldade de acesso aos estabe-
lecimentos, enquanto moradores
enfrentam problemas e dificulda-
des no caminho do trabalho, ao le-
var os filhos para escola.

"Está insuportável. Todos os
dias é um novo obstáculo para che-
gar ao trabalho. Parece que não há
fim à vista para essas obras", e há
muitos lugares que nem precisava
de recapeamento, tampouco con-
cretar a rua e lá está a prefeitura
causando transtorno, desabafa os
moradores e trabalhadores da área
central. Populares afirmam ser
inadmissível realizar tantas

duz frutos maus. Não pode a ár-
vore boa dar maus frutos, nem a
árvore má dar frutos bons". (Ma-
teus 7:17-18). Uma clara referên-
cia ao comportamento dos indi-
víduos, diferenciando os que são
bons, daqueles que apenas pos-
suem esta aparência, mas nada
de útil produzem.

Portanto, a explicação mais
plausível para a existência desses
versículos na Bíblia, é que de for-
ma proposital ou não, uma pará-
bola foi descrita como sendo um
fato real. Segundo o Espírito Em-
manuel (XAVIER. F. C. A Cami-
nho da Luz, cap. 16), ocorreram
adulterações nos Evangelhos.
Nesse caso, talvez, o objetivo foi
uma tentativa de confirmar uma
suposta divindade de Jesus, que
ao secar a figueira demonstrou a
sua autoridade sobre a natureza.
Alguns teólogos das religiões ins-
titucionalizadas cristãs, chegam,
inclusive, ao absurdo de alegar
que a figueira seca foi um sinal
dado por Jesus sobre o fim da
suposta aliança exclusiva entre
Deus e os judeus. A doutrina es-
pírita esclarece que Jesus de Na-
zaré é o Espírito mais evoluído
intelectual e moralmente que vi-
veu na Terra, mas não é Deus
(KARDEC, A. O Livro dos Espíri-
tos, questão 625). Coordenou a
criação de nosso planeta (Emma-
nuel, obra citada, cap. 1), mas con-
forme mencionou: "Não penseis
que vim destruir a Lei ou os Pro-
fetas. Eu não vim para anular,
mas para cumprir". (Mateus,
5:17). Ele poderia, talvez, através
do seu magnetismo como Espíri-
to puro fazer secar uma figueira.
Contudo, ele sempre respeitou a
Torá e não veio derrogar as leis
da natureza. Sua missão foi es-
clarecer a Humanidade, substitu-
indo a crença no Deus colérico e
vingativo por um Pai Bondoso e
Misericordioso e, através dos seus
ensinamentos e exemplificações, es-
tabelecer o código da fraternidade e
do amor em todos os corações.

Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo, PhD, presi-
dente da USE-Piracicaba,
palestrante espírita

Caos urbano: cidade se
transforma em canteiro de
obras e revolta moradores

PopulaçãoPopulaçãoPopulaçãoPopulaçãoPopulação
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obras em apenas alguns
meses que antecedem
as eleições municipais,
sem planejamento, sem
estrutura, obras que
pareciam finalizadas
sendo refeitas. Mora-
dores da região de San-
ta Terezinha enfren-
tam mais de duas ho-

ras de congestionamento to-
dos os dias em horários de pico.

As críticas se intensificam con-
tra a falta de comunicação efetiva
por parte das autoridades respon-
sáveis pelas obras. Moradores afir-
mam não ter sido adequadamente
informados sobre o cronograma e
a extensão dos trabalhos, o que
agrava ainda mais a insatisfação
geral. Enquanto isso, a vida na ci-
dade continua sob o espectro do
caos urbano, onde cada esquina
parece esconder uma nova surpresa
desagradável para os seus habitantes.
A esperança de retorno à normalidade
e à tranquilidade parece distante, en-
quanto a cidade luta para equili-
brar o tal  progresso com a quali-
dade de vida de seus cidadãos.

D a n i e l a  M e n o c h e l l i ,
jornalista.

guns em larga escala. Foi
o que ocorreu no Castelo
de Chapultepec, morada
de verão e harém dos im-
peradores astecas no
México. O bom gosto de
gente acostumada às co-
modidades e ao luxo dos
Palácios Imperiais de Vi-
ena, os então soberanos
do México - Maximiliano

e Carlota - fizeram da velha constru-
ção índia uma suntuosa e confortá-
vel residência moderna.

O opulento salão de banque-
tes, com seus adornos de mesa, bai-
xelas e talheres, foi palco de um
episódio interessante. O famoso
aventureiro Pancho Villa, que foi
revolucionário mexicano, com sua
tropa, entrou vitorioso na Cidade
do México, instalou-se no Castelo e
mandou servir a seus generais, aju-
dantes e sequazes um grande ban-

quete com tudo o que no Palácio
houvesse de mais rico e luxuoso.

Ao terminar o lauto ága-
pe, o guardião do palácio apro-
ximou-se de Villa e o informou
que haviam desaparecido quase
todas as peças do rico serviço
que havia sido posto à mesa.
Villa ordenou ao guardião que
nada dissesse, mas fechasse todas
as portas do salão. Isto feito, er-
gueu-se e, de revólver em punho,

dirigindo-se com veemência a seus
comensais, ordenou que se puses-
sem sobre a mesa todas as peças
que haviam sido escondidas. De-
clarou que ninguém dali sairia
antes que se verificasse que não
faltava uma só delas.

O expediente foi providen-
cial. Cada qual foi retirando do
próprio bolso, garfos e colheres,
até que a contagem, que se fazia
simultaneamente, houvesse atin-
gido o satisfatório resultado.

Será que isso funcionaria
em certos banquetes, em que a
cleptomania se confunde com a
conhecida arte do furto?

José Renato Nalini, Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo
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do. Mas já não o recordava. Ago-
ra se me o presenteiam. Ele me vem
como grata recordação (para regis-
tro, há quem negue a autoria ao
filósofo, o que me é irrelevan-
te). Trata-se do Deus de Espi-
nosa, ou O Recado de Deus.

Os que necessitam de um
criador inventaram-no severo,
vingativo, perverso. Esse "pai"
teria feito a humanidade cheia
de desejos, oferecido a ela um
mundo repleto de prazeres, mas
estabelecido severas interdições.
Os desejos deveriam ser contidos;
os prazeres, jamais gozados.

A desobediência conduziria
ao sofrimento, às torturas, ao
desespero eterno. Espinosa ofe-
rece outro deus, um deus para
quem se pode e se deve gozar a
vida. O que vai adiante eu edi-
to de palavras ditadas por
deus a Espinosa em noite de
bom papo e extrema sensatez:

"Para de ficar rezando e ba-
tendo o peito! O que quero que fa-
ças é que saias pelo mundo e des-
frutes de tua vida. Quero que go-
zes, cantes, te divirtas e que des-
frutes de tudo o que fiz para ti.

Para de ir a esses templos
lúgubres, obscuros e frios que
tu mesmo construíste e que acre-
ditas ser a minha casa. Minha
casa está nas montanhas, nos
bosques, nos rios, nos lagos, nas
praias. Aí é onde vivo.

Para de me culpar da tua
vida miserável: Eu nunca te dis-
se que eras um pecador, ou que
tua sexualidade fosse algo mau.
O sexo é um presente que te dei
e com o qual podes expressar teu
amor, teu êxtase, tua alegria.
Assim, não me culpes por tudo
o que te fizeram crer.

Para de ler supostas escri-
turas sagradas que nada têm a

ver comigo. Se não me podes ler
num amanhecer, numa paisa-
gem, no olhar de teus amigos,
nos olhos de teu filhinho... Não
me encontrarás em nenhum livro.
Deixa de me pedir. Tu vais me di-
zer como fazer meu trabalho?

Para de ter tanto medo de
mim. Eu não te julgo, nem te criti-
co, nem me irrito, nem te incomo-
do, nem te castigo. Para de me pe-
dir perdão. Não há nada a perdo-
ar. Eu te fiz cheio de paixões, de
limitações, de prazeres, de sen-
timentos, de necessidades, de
incoerências, de livre-arbítrio.

Como posso te culpar se res-
pondes a algo que eu pus em ti? Como
posso te castigar por seres como és,
se eu sou quem te fez? Crês que eu
poderia criar um lugar para
queimar a todos meus filhos que
não se comportem bem, pelo res-
to da eternidade? Que tipo de
Deus pode fazer isso?

Esquece qualquer tipo de man-
damento, qualquer tipo de lei; são
artimanhas para te manipular,
para te controlar. Só te geram cul-
pa. Respeita teu próximo e não fa-
ças o que não queiras para ti. A
única coisa que te peço é que pres-
tes atenção a tua vida, que teu es-
tado de alerta seja teu guia.

Esta vida não é uma prova,
nem um degrau, nem um passo
no caminho, nem um ensaio,
nem um prelúdio para o paraíso.
Esta vida é o único que há aqui e
agora, e o único que precisas.

Eu te fiz absolutamente li-

vre. Não há prêmios nem casti-
gos. Não há pecados nem virtu-
des. Ninguém leva um placar. Nin-
guém leva um registro. Tu és ab-
solutamente livre para fazer da
tua vida um céu ou um inferno.

Não te poderia dizer se há
algo depois desta vida, mas pos-
so te dar um conselho: vive
como se não o houvesse, como
se esta fosse tua única oportu-
nidade de aproveitar, de amar,
de existir. Assim, se não há
nada, terás aproveitado da
oportunidade que te dei. E se
houver, tem certeza de que não
vou te perguntar se foste com-
portado ou não. Vou te pergun-
tar do que mais gostaste, se te
divertiste... O que aprendeste?

Para de crer em mim - crer
é supor, adivinhar, imaginar.
Eu não quero que acredites em
mim. Quero que me sintas em
ti. Quero que me sintas em ti
quando beijas tua amada, quan-
do agasalhas tua f i lhinha,
quando acaricias teu cachorro,
quando tomas banho no mar.

Para de louvar-me! Que tipo
de Deus ególatra tu acreditas que
eu seja? Aborrece-me que me lou-
vem. Cansa-me que agradeçam. Tu te
sentes grato? Demonstra-o cuidando
de ti, de tua saúde, de tuas relações, do
mundo. Sentes-te olhado, surpre-
endido?... Expressa tua alegria!

Para de complicar as coisas e
de repetir como papagaio o que te
ensinaram sobre mim. A única cer-
teza é que tu estás aqui, que estás
vivo, e que este mundo está cheio
de maravilhas." Acrescento à voz
divina: Deixa de ser ovelha, então,
sem pasto nem pastor, vai viver.

Léo Rosa de Andrade,
escritor, professor, psi-
canalista e jornalista.

O descaso frente à crise das Drogas
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Gregório José

No dia 26 de ju
nho, as Nações
Unidas nos

convocam a refletir so-
bre o Dia Internacional
contra o Abuso de Dro-
gas e o Tráfico Ilícito.
Numa mensagem im-
pactante, o secretário-
geral da ONU, António
Guterres, lembra-nos do
sofrimento silencioso causado por essa
crise global. As drogas, diz ele, corroem
a saúde, destroem vidas e causam
centenas de milhares de mortes
todos os anos. Mas, enquanto es-
sas palavras ecoam, precisamos
perguntar: onde está a ação?

O relatório alarmante do Es-
critório das Nações Unidas sobre
Drogas e Crime (UNODC) pinta um
quadro sombrio: o aumento explo-
sivo do uso de drogas, a ascensão
de opioides sintéticos ainda mais
mortais que o fentanil, e a incon-
trolável maré de produção e tráfi-
co de substâncias ilícitas. No en-
tanto, a resposta global continua
apática e fragmentada. Estamos
falhando miseravelmente em en-
frentar uma das maiores crises de

saúde e segurança pú-
blica de nosso tempo.

Em uma década,
o número de usuári-
os de drogas saltou
20%, atingindo 292
milhões de pessoas em
2022. A cannabis lide-
ra com 228 milhões de
usuários, seguida pe-
los opioides, com 60
milhões. Esses núme-
ros não são apenas es-

tatísticas; são vidas, famílias e co-
munidades despedaçadas por uma
combinação fatal de dependência,
estigma e desespero.

O que fazemos diante disso?
Continuamos a demonizar os usu-
ários, a tratar a questão como um
problema criminal em vez de um
desafio de saúde pública. É uma
abordagem retrógrada, que apenas
perpetua a miséria e marginaliza-
ção dos mais vulneráveis. O uso de
drogas não pode ser tratado ape-
nas com repressão policial e encar-
ceramento em massa. Isso é uma
solução simplista para um proble-
ma complexo e multifacetado.

A resposta padrão da socieda-
de tem sido a criminalização e a
repressão. Em 2022, cerca de 7 mi-

lhões de pessoas foram formal-
mente acusadas por delitos relaci-
onados a drogas, e mais de 1,6 mi-
lhão foram condenadas. A maio-
ria desses casos envolve o uso ou a
posse de pequenas quantidades de
drogas para uso pessoal. Estamos
enchendo nossas prisões com
pessoas que precisam de trata-
mento, não de punição.

Essa abordagem desumana
não apenas falha em resolver o pro-
blema, mas agrava a desigualdade
social. Aqueles que são apanhados
nessa rede são frequentemente os
mais pobres, os marginalizados,
aqueles sem acesso a cuidados de
saúde adequados ou redes de apoio
social. Estigmatizar e punir os usu-
ários de drogas só amplia o ciclo
vicioso de pobreza e dependência.

Há, contudo, um caminho
melhor. Quando era primeiro-mi-
nistro de Portugal, António Guterres
implementou uma abordagem inova-

dora de redução de danos, focada em
reabilitação e reintegração. Essa políti-
ca, que trata o uso de drogas como
uma questão de saúde pública, em
vez de um crime, mostrou-se alta-
mente eficaz. É uma lição que o
mundo precisa aprender.

O relatório do UNODC tam-
bém aborda a complexa questão da
legalização da cannabis e o renas-
cimento do uso de substâncias psi-
codélicas. A legalização por si só não
resolverá a crise. É uma medida que
deve ser acompanhada por uma
infraestrutura robusta de apoio e
por políticas de prevenção eficazes.

A crise das drogas não é uma
questão distante ou abstrata. É um
problema que afeta comunidades
em todo o mundo, que destrói vi-
das e famílias, e que alimenta um
ciclo interminável de violência e
sofrimento. Não podemos continu-
ar a ignorar essa realidade. Preci-
samos de ação decisiva, baseada
em compaixão, justiça e humani-
dade. Precisamos olhar além dos
números e ver as pessoas por trás
deles. A luta contra as drogas é
uma luta pela dignidade humana.

Gregório José, jornalista,
radialista e filósofo
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Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

DUAS VIAS
A indicação (bolsonarista) do

Coronel Ricardo Mello Araujo/PL
como vice de Ricardo Nunes/
MDB na disputa pela Prefeitura
Municipal de São Paulo, é utiliza-
da como munição pelos apoiado-
res de Guilherme Boulos/PSOL.
A esquerda rejeita todo e qualquer
militar, bem como boa parte da
imprensa, identificando o vice
Mello Araujo como ex-comandan-
te PM da Rota. Seu último traba-
lho, na presidência da Cagesp é
ignorado, onde combateu a cor-
rupção, gerou lucro, impondo
uma nova mentalidade admi-

A tadalafila é um medicamen
to amplamente utilizado,

mas muitas pessoas ainda têm
dúvidas sobre seus efeitos e usos.
Nesta edição, quero explicar de
maneira simples o que é a tada-
lafila, para que serve, quando
deve ser usada, possíveis efeitos
colaterais e quem deve evitá-la.
Medicamento que pertence à clas-
se dos inibidores da fosfodieste-
rase tipo 5 (PDE5), a substância é
usada principalmente para tratar a
disfunção erétil em homens. Além
disso, também pode ser indicada
para tratar sintomas de hiper-
plasia prostática benigna e hiper-
tensão arterial pulmonar.

Para Que Serve?
1. Disfunção Erétil: A tada-

lafila ajuda os homens com dis-
função erétil a alcançar e man-
ter uma ereção suficiente para a
atividade sexual. Ela funciona re-
laxando os vasos sanguíneos no
pênis, permitindo um aumento
do fluxo sanguíneo quando o ho-
mem é sexualmente estimulado.

2. Hiperplasia Prostática Be-
nigna: Esta condição se refere ao
aumento da próstata, que pode
causar dificuldade para urinar. A
tadalafila pode ajudar a aliviar es-
ses sintomas relaxando os mús-
culos da próstata e da bexiga.

3. Hipertensão Arterial Pul-
monar: Esta é uma condição em
que há alta pressão nas artérias
que fornecem sangue aos pul-
mões. A tadalafila ajuda a rela-
xar esses vasos sanguíneos, re-
duzindo a pressão e facilitando
o fluxo sanguíneo.

Efeitos colaterais
Embora a tadalafila seja efi-

caz para muitas pessoas, ela pode
causar alguns efeitos colaterais.
Os mais comuns incluem: dor de
cabeça, dor nas costas, dor mus-
cular, rubor (vermelhidão da
pele), indigestão e congestão na-
sal. Em casos raros, pode haver
efeitos mais graves, como per-
da repentina de visão ou au-
dição, ou uma ereção que dura
mais de quatro horas (condição
conhecida como priapismo). Se
qualquer um desses efeitos ocor-
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Comitê Gestor e Federalismo Fiscal
Ivo Ricardo

Lozekam

Criado pela Refor
ma Tributária,
cuja regulamen-

tação atualmente está
em discussão no Con-
gresso Nacional, o Co-
mitê Gestor, terá como
competência principal
"Arrecadar e distribuir o pro-
duto da arrecadação dos Estados
e Municípios." (inciso II, art. 2º PLP
108/24), neste aspecto irá tirar e
concentrar a autonomia finan-
ceira hoje existentes nos 5.600
municípios brasileiros, 26 Estados,
e do Distrito Federal.

Sem critérios definidos de forma
clara para distribuir o IBS,
(ISS+ICMS) o Comitê Gestor pode-
rá ter mais poder do que os próprios
governadores e prefeitos, pois estes
deixarão de ter autonomia na decisão
quanto a distribuição de recursos.

DEFINIÇÃO DE ALÍ-
QUOTA - A reforma está na fase
final de aprovação, mas não se co-
nhece ainda a sua alíquota defini-
tiva, o que temos é uma alíquota
base de 26,5% a qual poderá sofrer

alterações.  Na prática,
a metodologia de cál-
culo da alíquota de re-
ferência será definida
após o período experi-
mental, previsto para
iniciar em 2026.

AUTONOMIA -
Além de arrecadar e
distribuir o Comitê
Gestor, também terá

autonomia para definir a alí-
quota de referência, elaboran-
do sua metodologia e cálculo.
(Inciso XII art. 2º PLP 68/24).

No que diz respeito a sua au-
tonomia, o Comitê Gestor criado na
reforma tributária terá "ausência
de vinculação, ou subordinação
hierárquica a qual quer órgão da
administração pública" (inciso II,
art. 1º PLP 108/24.)

PACTO FEDERATIVO -
São mudanças profundas no pac-
to federativo, vez que cada uma das
27 unidades da Federação, deixa-
rão de arrecadar seu ICMS, assim
como os 5.60 municípios deixarão
de arrecadar seu ISS,   suas princi-
pais fontes de arrecadação, que per-
mitem pagar  salário dos professo-
res, dos profissionais de saúde, dos
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João Salvador

Não raro, partos
são realizados com su-
cesso aos sete meses de
gestação e muitos bebês
têm a dádiva de viver
uma vida normal. Mas
um ministro do Supre-
mo Tribunal Federal -
STF - suspendeu uma
resolução do Conselho Federal de
Medicina - CFM - que proíbe a as-
sistolia fetal, por considerá-la um
feticídio, uma sentença de morte
ao feto, a interrupção de gestações
acima de 22 semanas, mesmo nos
casos de estupros.

A assistolia fetal é um proce-
dimento cirúrgico que provoca a
morte do feto antes da interrupção
da gravidez, através da injeção de
substâncias químicas na cavidade
uterina, o que causa a perda das
funções vitais do feto. Depois é re-
tirado, sem tanto constrangimen-
to para a paciente e o médico. A
injeção de cloreto de potássio em
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A fantasia em torno da descriminalização da maconha
Wilson Pedroso

"As drogas piso
teiam a dignida-

de humana. A redu-
ção da dependência
de drogas não é al-
cançada pela legali-
zação do uso de
droga s ,  c o m o  a l -
g u m a s  p e s s o a s
têm proposto ou alguns pa-
í s e s  j á  i m p l e m e n t a r a m .
I s s o  é  u m a  f a n t a s i a " .

Essas falas são do papa
Francisco. Ele se posicionou
contra a legalização das drogas
na última semana, mais preci-
samente em 26 de junho, Dia
Internacional contra o Abuso e
Tráfico Ilícito de Drogas, data
criada pela Assembleia Geral da
ONU em 1987 com objetivo de
alertar o mundo sobre os preju-
ízos incalculáveis provocados
pelos entorpecentes para a saú-
de pública, as comunidades ví-
timas do tráfico, as famílias que
enfrentam os problemas da de-

investimentos em saúde e educa-
ção, infra estrutura, entre outros
tantas demandas sociais locais.

Integrará o Comitê Gestor,
uma equipe de representantes dos
Estados e Municípios com o intui-
to de defender seus interesses. No
entanto, não estão claramente de-
finidos os critérios de distribuição
dos impostos pelo Comitê Gestor ao
Estados e Municípios.

SISTEMA FEDERATIVO
VIGENTE - No Sistema Federati-
vo, hoje vigente no Brasil, o poder
político é descentralizado autori-
zando aos entes federados sua au-
tonomia. O objetivo desta descen-
tralização é uma maior aproxima-
ção com a sociedade, com autono-

mia para regular os interesses lo-
cais. Para que isso ocorra, é preciso
o que os entes federados tenham
em primeiro lugar a sua autono-
mia política, a qual ocorre com os
prefeitos e governadores sendo elei-
tos pelo através do voto popular.

Também é necessário que os en-
tes federados possuam sua autonomia
administrativa, onde cada Estado e
Município tem sua própria legislação
para atender os interesses locais.

E, finalmente para que estas
duas autonomias ocorram, é preciso
de que os Estados e Municípios tenham
também uma terceira autonomia,
a autonomia financeira.

Com a centralização da arre-
cadação e distribuição com o Co-
mitê Gestor, Estados e Municípios,
correm o risco de deixar de ter esta
autonomia. Sob este prisma não
estamos falando apenas de Re-
forma Tributária e sim de mu-
danças que afetam o pacto fede-
rativo, dos entes que compõe a Re-
pública Federativa do Brasil, e a
sua forma de administração.

Ivo Ricardo Lozekam,
tributarista, contador e
advogado

pendência, a seguran-
ça pública e a economia.

Coincidência ou não,
a mensagem do papa
Francisco veio um dia de-
pois de o Supremo Tribu-
nal Federal ter forma-
do maioria para descri-
minalizar o porte de
maconha para uso pes-
soal no Brasil. A sessão

de terça-feira (25) foi interrompi-
da e o julgamento foi concluído no
dia seguinte, com a fixação da quan-
tidade de 40 gramas para caracte-
rização do porte para usuários.

A decisão não indica que o
Supremo tenha legalizando ou
liberado o uso da maconha. O
porte continua sendo ilícito,
mas as punições para as pesso-
as flagradas com a droga saem
agora da esfera criminal, sendo
que as penas terão peso simbó-
lico como, por exemplo, a pres-
tação de serviço comunitário.

O tema é polêmico. Por um
lado, a decisão do STF é considera-
da um avanço importante, especi-

almente para o tratamento huma-
no do usuário, com a diferencia-
ção entre dependentes e crimino-
sos. Além disso, a expectativa é
de que haja reduções nos índi-
ces de encarceramento e de vio-
lência relacionada ao tráfico, o
que, pelo menos em tese, deve
significar mais justiça social.

Por outro lado, a descri-
minalização é criticada por
uma grande parcela da popu-
lação e por especialistas que
apontam para a possibilidade
de que a medida acabe por esti-
mular ainda mais o uso da ma-

conha e, desta forma, possa for-
talecer o tráfico e o crime orga-
nizado. Entre as possíveis con-
sequências disso podem estar
prejuízos para a segurança e
para a saúde pública.

Ao colocar na balança os ar-
gumentos favoráveis e contrários
à descriminalização do porte da
maconha, acabo assumindo posi-
ção mais conservadora. Acredito
que a medida pode reduzir a inibi-
ção ao uso da droga, de forma que
ela acabe se tornando mais atraen-
te aos olhos dos jovens. Mais que
isso, é arriscado que a maconha
acabe por abrir portas para o uso
de entorpecentes mais pesados,
aumentando os índices de depen-
dência química no país.

Exatamente como disse o
papa, os supostos benefícios da des-
criminalização da droga são, a meu
ver, uma fantasia. O que vem pela
frente, é o tempo quem nos dirá.

Wilson Pedroso, consul-
tor eleitoral e analista
político

nistrativa. Para a direita, se
eleito, o militar-coronel pode
ser um trunfo visando comba-
ter a criminalidade, em escala
ascendente na cidade paulis-
tana. Muitos temem São Paulo
virar um novo Rio de Janeiro.

PONTO FINAL
Oitava morte em Piracica-

ba tendo como motivo a dengue.
Muitos baixaram a guarda com
o suposto fim da Covid-19. A
saúde pública brasileira não
vive bons momentos com a
volta de várias doenças. Pre-
venções/vacinas urgentes.

altas doses, direta no
coração, provoca uma
dor tão lancinante, que
desde 2012, o Conselho
Federal de Medicina
Veterinária - CFMV -
proibiu essa prática em
eutanásia de animais.

No passado, o con-
trole da natalidade era
baseado nos dias férteis

da mulher, através de uma "tabeli-
nha". Uma gravidez indesejada era
assumida, por isso, maior número
de filhos nas famílias tradicionais.
Vieram os anticoncepcionais e as
"pílulas do dia seguinte", bloquea-
dores da trajetória espermática.
Nos embalos da juventude nos bar-
zinhos, a "festa" pode vir depois,
passível de acontecer um descui-
do.  É nesse cenário que entra a
pílula do dia seguinte. Caso haja
uma fecundação, alterações hor-
monais e mudanças comportamen-
tais perceptíveis da engravidada,
vão ocorrer, à vista dos pais, para
questionamentos e providências.

Quantas vidas inteligentes de-
vem ter sido interrompidas pela
prática abortiva, de possíveis líde-
res que poderiam ser agentes de
mudanças no destino da humani-
dade. Algumas das celebridades
que escaparam do aborto: o joga-
dor Cristiano Ronaldo, a Primeira
Ministra da Itália, Georgia Meloni,
Celine Dion, Andrea Bocelli, Justin
Bieber, Jack Nicholson e Steve Jobs.

O aborto é indicado quando
for para salvar a vida da mulher,
uma gestação resultante de um es-
tupro, e no caso de anencefalia do
feto. Nas demais situações de rejei-

ção, a vida poderia ser preservada,
tendo em vista a fila para adoção,
entre casais, que por razões justifi-
cáveis, não podem ter filhos.

É certo que o estupro é uma
violência brutal, mas a criança não
tem culpa, não é um monstro, como
disse um cidadão, parecendo se al-
todefinir. Os defensores do aborto
de inocentes sempre buscam defen-
der a mulher, jamais a castração
química para o estuprador.

Justifica-se que o aborto é uma
questão de saúde pública, mas, tam-
bém, leva-se a especular a existência
de um mercado negro da vida. Al-
gumas celebridades buscam o reju-
venescimento da pele, com o uso de
uma máscara liquidificada de célu-
las clonadas dos prepúcios de bebês
circuncidados. Assim, as células de
certos abortados podem ser utiliza-
das para outros estudos e aplica-
ções. São apenas conjecturas. Afi-
nal, quanto vale a vida humana?

João Salvador, biólogo e
articulista

rer, é crucial procurar ajuda
médica imediatamente.

Quem deve evitar a
tadalafila?

Nem todas as pessoas po-
dem usar a tadalafila com segu-
rança. Aqui estão alguns grupos
que devem evitar o uso ou usar
com cautela:

1. Pessoas com Problemas
Cardiovasculares: Se você tem
problemas cardíacos graves,
como angina instável ou insufi-
ciência cardíaca, deve evitar a ta-
dalafila, pois ela pode causar
uma queda perigosa na pressão
arterial.

2. Pessoas que Tomam Ni-
tratos: A tadalafila não deve ser
usada com medicamentos que
contêm nitratos, frequentemen-
te prescritos para dores no peito,
pois essa combinação pode levar
a uma queda perigosa na pres-
são arterial.

3. Alergia à Tadalafila: Se
você teve uma reação alérgica à
tadalafila no passado, obviamen-
te, deve evitar seu uso.

4. Outras Condições de Saú-
de: Pessoas com certas condi-
ções, como doenças hepáticas ou
renais graves, também devem
evitar a tadalafila ou usá-la sob
supervisão médica rigorosa.

A tadalafila é um medica-
mento valioso para o tratamen-
to da disfunção erétil, hiperpla-
sia prostática benigna e hiper-
tensão arterial pulmonar. No
entanto, como qualquer medica-
mento, deve ser usado com cautela
e sob orientação médica. Conhecer
seus benefícios, possíveis efeitos co-
laterais e contraindicações é essen-
cial para garantir um uso segu-
ro e eficaz. Se você está conside-
rando o uso da tadalafila, con-
verse com seu médico para de-
terminar se este medicamento é
adequado para você.
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Fussp realiza ReCriando Sabores no Centro Pop

Divulgação/Prefeitura
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Guarda Municipal receberá viatura:
recursos de emenda de Madureira
Enviada através de recursos do deputo estadual Alex Madureira (PL),
emenda do foi repassada para a Prefeitura comprar o veículo

A Guarda Civil Municipal
(GCM) de Piracicaba receberá um
reforço em sua frota com a aquisi-
ção de uma nova viatura. A emen-
da parlamentar foi destinada
pelo deputado Alex Madureira
e o de valor de R$ 150 mil já foi
depositado para a Prefeitura de
Piracicaba adquirir o veículo.

"Investir na segurança é inves-
tir no bem-estar da população, e
a aquisição dessa viatura é fun-
damental para fortalecer o tra-
balho da Guarda Civil Munici-
pal, proporcionando melhores
condições para o atendimento de
suas demandas", afirmou Alex
Madureira ao reforçar seu compro-
misso com a segurança pública ao
destinar essa emenda.

Com a nova viatura, a Guar-
da Civil de Piracicaba ganha mais
um reforço e terá condições de rea-
lizar um patrulhamento mais efi-
caz nas ruas da cidade, contri-
buindo para a prevenção e re-
pressão de delitos, além de
proporcionar maior agilidade
nas respostas a ocorrências.

"Desde que tomei posse, eu e
minha equipe trabalhamos incan-
savelmente para conquistar melho-

Emenda no valor de R$ 150 mil garantiu viatura para a GCM de Piracicaba

Aldo Guimarães

rias para os moradores de Piraci-
caba e região. Estou muito feliz por
alcançar mais essa conquista para
o município, pois ajudar a Guarda
Civil é estender as mãos para o

povo. Sem dúvida, essa viatura tra-
rá mais agilidade e melhores con-
dições de trabalho para as equipes
que atuam no patrulhamento da
cidade", disse Alex Madureira.

Outra vantagem do veículo
é que, ao contrário dos carros
locados, essa viatura será pro-
priedade exclusiva da Guarda
Civil Municipal de Piracicaba.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Fundo Social de Soli-
dariedade (Fussp), promoveu no
último dia 2, a oficina ReCriando
Sabores no Centro Pop, unidade
especializada em atendimento a
pessoas em situação de rua. O es-
paço está localizado na rua Volun-
tários de Piracicaba, Centro.

O projeto ReCriando Sabores
tem por objetivo estimular a ali-
mentação saudável e levar orien-
tações sobre a importância do con-
sumo de alimentos naturais, além
de reforçar os benefícios de evitar
ultraprocessados. "É gratificante
realizar o ReCriando Sabores aqui,
com a missão de trazer afeto atra-
vés da comida. Hoje, também trou-
xemos informação, o que contribui
para a autoestima e autonomia
deles", destacou Andréa Almeida,
presidente do Fussp.

A ação contou com uma roda
de conversa promovida por estu-
dantes do curso de Nutrição e Die-
tética da ETEC Coronel Fernando
Febeliano da Costa. Para Tatiane
Stella, presidente do Conselho Mu-
nicipal de Segurança Alimentar e
Nutricional (Comsea) de Piracica-
ba, a proposta é levar debates rela-
cionados ao direito à alimentação
saudável. "A ideia foi fazer uma
conversa repleta de troca de expe-
riências. As pessoas atendidas con-
taram um pouco de como é a rela-
ção deles com a comida, e as alu-
nas trouxeram o estudo delas para
a roda conversa", explicou.

Ainda segundo a presidente do
Comsea, o intuito é inserir os estu-
dantes no processo de elaboração
de políticas públicas. "É hora de os

alunos começarem a pensar em
ações que combatam a insegurança
alimentar do público em situação de
rua, afinal, há pessoas que, diaria-
mente, não têm acesso ao mínimo.
Precisamos direcionar nossos esfor-
ços a esse público", destacou.

A apresentação sobre seguran-
ça alimentar foi ministrada por
Luiza Pinheiro de Camargo, aluna
do 3º ano. "Pensando que a ali-
mentação saudável e acessível é um
direito, trouxemos informações
importantes que vão contribuir na
vida dessas pessoas em situação de
rua. É uma troca muito legal, por-
que eles nos receberam muito bem,
contaram quais pratos trazem me-
mórias positivas e quais são suas
dificuldades quando o assunto é
alimentação. Tudo isso contribuiu
para o nosso trabalho de pesqui-
sa", comentou a estudante.

MENU - A equipe de voluntá-
rias preparou pão caseiro de cenou-
ra, patê de beterraba com cenoura,
lanches recheados com queijo e to-
mate e, para a sobremesa, pavê de
chocolate. "Mais do que o alimento,
quisemos trazer afeto para essas
pessoas. Além disso, mostramos
opções de pratos vegetarianos, re-
forçando a importância de consu-
mir vegetais. É gratificante propor-
cionar esse momento e poder conhe-
cer melhor o trabalho do Centro
Pop", disse Adriana Melchert Bo-
zzo, voluntária há mais de um ano
na oficina ReCriando Sabores.

INCLUSÃO - O Centro Pop é
uma unidade que, além de acolher
a população em situação de rua,
realiza acompanhamento e atendi-
mento psicossocial. "Aqui, os aten-

didos realizam higiene pessoal e
alimentação. Cerca de 300 pessoas
passam por aqui durante o mês",
explicou Giovana Ramanholi da
Silva, coordenadora do espaço.

A unidade também faz enca-
minhamento para que essa popu-
lação tenha acesso a outras políti-
cas públicas, como habitação e edu-
cação. "No Brasil, todas as cidades
com mais de 100 mil habitantes
possuem Centro Pop, que é essen-
cial para a inclusão dos atendidos
no Cadastro Único para Programas
Sociais (CadÚnico). Assim, eles
conseguem fazer a retirada de se-
gunda via de documentação e para
serviços da rede socioassistencial e
demais políticas públicas", disse a
coordenadora do Centro Pop.

Para ela, receber a Oficina Re-
Criando Sabores no espaço é muito
gratificante. "O público em situa-
ção de rua, normalmente, come
apenas o que é ofertado a eles. Então,

realizar uma roda de conversa com
troca de conhecimento e pratos di-
versificados é algo que pode mudar
a vida dessas pessoas", destacou.

J., 41 anos, aproveitou o bate-
papo e aprovou os pratos servidos.
"Foi uma tarde muito especial.
Adorei o patê e o pão de cenoura, e
foi muito interessante aprender
um pouco mais sobre alimentação
saudável", disse.

RECRIANDO SABORES -
Para se voluntariar ao projeto Re-
Criando Sabores, basta se cadas-
trar na plataforma PiraSolidária
(pirasolidaria.com.br). O portal é
uma iniciativa do Fundo Social
de Solidariedade de Piracicaba e
conecta interessados em ajudar
uma causa social às organizações
comprometidas com a mudança.
Para participar, é preciso fazer
um cadastro e escolher uma re-
gião ou instituição específica para
prestar voluntariado.

Unidade localizada no Centro é especializada em atendimento
a pessoas em situação de rua

Divulgação
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Objetivo da Prefeitura é o combate ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chikungunya e febre amarela urbana

Arrastão recolheu 5 toneladas
de inservíveis no Pompeia

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram cinco toneladas de in-
servíveis no Arrastão da Dengue
realizado no último dia 29 de ju-
nho, nos bairros Pompeia, Chapa-
dão, Sol Nascente I e II, Alvorada I,
II e III, Jardim Itamaracá e Jardim
Itaberá. O objetivo é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika, chikungunya
e febre amarela urbana. O PMCA é
ligado ao Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ), da Secretaria
Municipal de Saúde.

Para o próximo sábado (6), das
8h às 14h, o Arrastão da Dengue
vai passar pelos bairros Jardim
Costa Rica, Belvedere, Minas Nova
e Jardim Paraíso, com ponto de en-
contro em frente à Escola Munici-
pal João Oriani, à rua Vaticano,
502. No sábado seguinte, 13 de ju-
nho, no mesmo horário, as equipes
estarão nos bairros Jardim Orien-
te, Serra Verde e Água Branca, com
ponto de encontro na Igreja Católi-
ca do Serra Verde, à Av. Edne Ron-
tani Bassetti. A programação está
sujeita a alterações.

De acordo com a Vigilância
Epidemiológica (VE), de 1 de janei-
ro a 2 de julho de 2024 foram
registradas 53.094 notificações
para a dengue com 25.911 casos
positivos e nove óbitos. No mes-
mo período de 2023, foram
12.003 notificações, 2.858 casos
confirmados e três óbitos. Em
2022, foram 5.797 notificações,
1.384 confirmações, e um óbito.

Para denunciar imóveis aban-
donados ou locais que tenham pos-
síveis criadouros da dengue bas-
tar registrar solicitação no SIP 156

e outras orientações no PMCA pelo
telefone (19) 3427-3351.

VACINAÇÃO - A aplicação
da vacina contra a dengue em cri-
anças e adolescentes na faixa etá-
ria entre 10 e 14 anos segue em Pi-
racicaba. Para receber o imunizan-
te é necessário apresentar documen-
to de identificação com foto, Cartão
Pira Cidadão ou Cartão Nacional do
SUS. A imunização acontece em todas
as unidades de saúde da cidade, de
segunda a sexta-feira, nas UBSs
das 8h às 15h (exceto UBS Paulista
- antigo Crab) e USFs (Unidades
de Saúde da Família), das 8h às
16h. A imunização é composta por
duas doses, ou seja, uma agora e ou-
tra com um intervalo de três meses.

PREVENÇÃO - Alguns dos
cuidados mais importantes para a
prevenção da dengue são: Utilizar
repelente, principalmente em luga-
res fechados; Eliminar focos de
água parada; Manter os pratos de
vasos de flores e plantas com areia
até a borda; Guardar garrafas com
a boca virada para baixo; Limpar
sempre as calhas dos canos; Não
jogar lixo em terrenos baldios; Co-
locar o lixo sempre em sacos fecha-
dos; Manter baldes e caixa d'água
devidamente tampados e piscinas
com colocação de cloro; Não dei-
xar acumular água em pneus; Fu-
rar latas de alumínio antes de se-
rem descartadas para não acumu-
lar água; Lavar bebedouros de
aves e animais pelo menos uma
vez por semana; e, Em caso de
suspeita da doença, entrar em
contato imediatamente com a
unidade de saúde mais próxi-
ma da residência e jamais utilizar
medicação por conta própria.
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"Meu Malvado Favorito
4" chega ao Cine Araújo
de Piracicaba

O vilão mais adorado do mun-
do animado está de volta e, desta
vez, Gru (Leandro Hassum), Lucy
(Maria Clara Gueiros) e a família
terão que lidar com uma nova adi-
ção ao grupo: Gru Jr., que está de-
terminado a deixar seu pai de ca-
belos em pé. O filme estreia no Cine
Araújo do Shopping Piracicaba
nesta quinta-feira, 4 de julho.

O filme tem duração de
1h30min, e a venda dos ingressos
já está disponível no site ou app da
Ingresso.com, ou nas bilheterias e
terminais de autoatendimento dos
cinemas Cine Araújo. Além disso,
todos os clientes do Cine Araújo têm
direito à Promo Cine de segunda a
quarta, que oferece ingressos a par-
tir de R$ 12 (meia-entrada) para
todos. Para obter informações de-
talhadas sobre as regras da pro-
moção, visite o site do Cine Araújo
e selecione a seção de promoções.

Sobre o filme - Dirigida pelo
mesmo talento por trás dos suces-
sos anteriores, "Meu Malvado Fa-
vorito" (2010) e "Meu Malvado
Favorito 2" (2013), essa sequência
promete trazer ainda mais diver-
são e aventura para os fãs de todas
as idades. Após conhecermos a his-
tória de Gru em "Minions 2: A Ori-
gem de Gru" (2022), agora é hora
de dar as boas-vindas ao mais novo
membro da família, que promete

A turma está de volta, agora
com mais um membro na fa-
mília e novos desafios

ASSINE E
ANUNCIE:

2105-8555
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agitar ainda mais o dia a dia dos
nossos queridos protagonistas.

Enquanto tenta se adaptar à
chegada do novo integrante, o pai
se vê enfrentando um novo desa-
fio: Maxime Le Mal (Philippe Maia
e Jorge Luca) e sua namorada Va-
lentina (Angélica Borges), novos
inimigos que colocam a vida de sua
família em perigo, forçando-os a
fugir para escapar de sua vingan-
ça. O filme promete uma experiên-
cia com muitas risadas, emoções e
momentos inesquecíveis. A classi-
ficação indicativa do filme é livre.
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Sesc Piracicaba promove diversas atividades
Todos os anos acontece a mes-

ma coisa. As festividades juninas
mal terminaram e a preocupação
dos pais e mães de crianças é sem-
pre a mesma: como preencher o
tempo livre das férias e gastar
toda a energia da garotada com
qualidade e muita diversão?

O Sesc Piracicaba preparou
uma programação especial no mês
de julho, voltada para crianças de
7 a 12 anos, agrupadas por faixa
etária, mediante inscrição prévia.
As atividades são modulares e
semanais. A ideia é fazer com
que esse tempo, tão esperado pe-
las crianças, possa ser preenchido
brincando e, ao mesmo tempo,
aprendendo muitas coisas legais.?

Dentre as atividades pro-
postas estão: vivências de meio
ambiente, flag futebol, dança

integrativa, oficina teatral, es-
portes de mira, animação com
brinquedos ópticos e muito mais.

As atividades da Semana 1 vão
de 10 a 12 de julho, Semana 2 de 16 a 19
de julho, e Semana 3 de 23 a 26 de
julho. Sempre de terça a sexta, 13h40
às 18h15. Lanche incluso. Pré-inscri-
ções pelo sescsp.org.br/piracicaba.

Credencial plena até dia 4, 14h,
R$ 20,00 por semana. Público geral,
a partir do dia 5, 14h, R$ 40,00 por
semana. Pagamento até 07/07.?

Para confirmar a inscrição e
realizar o pagamento, agende um
horário na Central de Atendimen-
to. O agendamento pode ser feito pelo
App ou portal. Para agendar, basta lo-
calizar a opção Agendamento > Cen-
tral de Atendimento no aplicativo
Credencial Sesc SP ou no site
centralrelacionamento.sescsp.org.br?

Com uma programação modular semanal, as atividades se-
rão exclusivas para crianças de 7 a 12 anos

Divulgação
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Luciano Almeida visita
ecoponto do Jd Oriente
Espaço passou por revitalização, assim como o ecoponto do Santo AntônioDivulgação

Ronaldo Cançado, Luciano Almeida, Fernando Cruz e Rômulo Blasig no ecoponto Jardim Oriente

Rua Dr. Dario Brasil, no Piracicamirim, recebeu os serviços de tapa-buracos

Divulgação

O prefeito Luciano Almeida e
o secretário de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap), Ronaldo
Cançado, estiveram na manhã de
ontem (3) no ecoponto do bairro
Jardim Oriente, para avaliar a re-
vitalização que foi executada no
espaço. O ecoponto recebeu melho-
rias nos alambrados e na ilumina-
ção (troca de refletores) e constru-
ção de platô de elevação; em breve
receberá ainda caixas para depósi-
to dos resíduos descartados. A re-
vitalização também foi feita no eco-
ponto do bairro Santo Antônio.

Os platôs são elevações no
solo, que facilitam o descarte dos
resíduos dentro das caixas.
Tanto o ecoponto do Jardim
Oriente quanto o do Santo An-
tônio vão receber quatro caixas
cada. Os outros cinco ecopon-
tos passaram por manutenção
nos refletores de iluminação.

"O objetivo dessas melhori-
as é contribuir para a estética e
organização dos ecopontos, evi-
tando que os resíduos sólidos con-
tinuem sendo depositados direto
no solo", explicou o prefeito.

Também acompanharam a vi-
sita o diretor de Departamento
de Profissionais Técnicos, Fer-
nando Cruz, e o responsável pe-
los serviços de campo do setor
de resíduos, Rômulo Blasig.

OS ECOPONTOS - A esco-
lha dos locais para a instalação de
ecopontos é determinada pela de-
manda, com o objetivo de minimi-
zar o descarte irregular destes ma-
teriais em áreas verdes e APPs, evi-

tando, deste modo, a contamina-
ção do solo e cursos d'água.

São aceitos nos ecopontos
materiais de construção civil,
restos de jardinagem (podas e
cortes de árvores) e madeira
(exceto móveis). O descarte é
permitido somente para pesso-
as físicas, limitado a pequenos
volumes de entulho em até um
metro cúbico por dia, e a po-
pulação pode dispor o material
gratuitamente nesses locais em
espaços devidamente identifica-
dos para cada tipo de resíduo. O

objetivo é manter a cidade limpa e ini-
bir o descarte irregular de resíduos,
que pode resultar em multa, de-
tenção ou reclusão, conforme
previsto na Lei de Crimes Am-
bientais (Lei nº 9.605/98).

DENÚNCIA - Para denun-
ciar descarte irregular de entulho,
é preciso anotar a placa do veículo
e informar a Prefeitura por meio
do SIP-156 ou o Pelotão Ambi-
ental no telefone (19) 3426-1996.

ECOPONTOS DE PIRACICABA
(funcionam das 7h às 17h, de segunda a sábado)

Ártemis - rua Fioravante Cenedese
Bosques do Lenheiro - rua Sapucaia

Mário Dedini I - rua Antônio Franco de Lima
Mário Dedini II - Rua dos Topázios
Monte Rey - rua Giovanni Ferrazo

Oriente - rua Profª. Maria Isabel Teixeira Mendes com a rua Dr. Raul Machado Filho
Santo Antônio - rua João Laurelli
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Quarenta e três vias
receberamos serviços
de tapa-buraco

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 24/06 a 28/06,
em 43 vias do município, entre ave-
nidas, ruas, travessas e rodovias.
Ao todo, as equipes percorreram 22
bairros. Por meio da operação
Tapa-buraco, a Semozel atende so-
licitações da população via SIP (Ser-
viço de Informações à População) -
156 e vereadores, além das necessi-
dades pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas: Abaeté: rua Ouro Verde;
Algodoal: rua Domingos Mazza-
netto e rua Pascoal D'Abronzo;
Alto: rua Dom Pedro II; Cecap: rua
Dr. João Batista Fornasier; Cen-
tro: rua Saldanha Marinho e rua

Prudente de Moraes; Garças: rua
Manoel de Toledo Silva; Jardim
Astúrias: rua Professora Dolores
Alonso Bonganhi; Jardim Brasília:
rua Vicente Naval; Jardim Espla-
nada: rua Francisco Vollet, rua
Heraldo Angeli, rua Oswaldo Fer-
raz Campos e rua Panfiglio Passe-
ri; Jardim Ibirapuera: rua Pedro
Alvares Cabral e rua Vasco da
Gama; Jardim Potiguar: rua Nu-
poranga; Jardim Primavera:
avenida Marechal Castelo Bran-
co; Jardim São Jorge: rua Par-
dinho; Jardim Taiguara: estra-
da da Jazida e rua Copenhague;
Nova Piracicaba: avenida Barão
de Serra Negra, rua das Juritis,
rua Guerrino Trevisan, rua Jor-
ge Antonio Angeli e rua José Car-
los Piffer; Paulista: rua São Luiz;
Piracicamirim: rua Antonio Vieira
da Maia, rua Bento Ferraz de Ar-
ruda, rua Caetano de Campos, rua
Dr. Dario Brasil, rua João F. da
Costa, rua Paulo de Matos e rua
Tamandaré; Santa Cecília: rua Ni-
cola Nardo; Santa Teresinha: rua
Antonio Ribeiro de Melo; Vila Fá-
tima: rua Amadeu Castanho, rua
Benedito José Anastácio, rua Caiuá,
rua Cláudio Bere e rua São Fran-
cisco de Salles; Vila Industrial: rua
Adolfo Ferraz; e Vila Rezende: tra-
vessa Antonio Pescarim
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Pecege abre inscrições para
curso de desenvolvedores

Desenvolvido com o apoio
do Pecege, o projeto denomina-
do "Vem ser Dev" - idealizado
pela Stack2u, com realização das
Associações Atepi e Devpira -
busca capacitar jovens em situ-
ação de vulnerabilidade social
para atuarem no mercado de
trabalho como desenvolvedores
de Tecnologia da Informação.

As inscrições seguem abertas
até o dia 12/07/2024, e as aulas
serão iniciadas no dia 12 de agosto
e irão até novembro de 2024, de
segunda a sexta-feira das 19h às
21h. O projeto "Vem Ser Dev", que
faz parte de uma série de progra-
mas inclusivos realizados pelo Pe-
cege, já está em sua quarta edição.

Os alunos interessados pre-
cisam ter aptidão para raciocí-

nio lógico e gosto por matemá-
tica. O processo seletivo para o
curso acontece em duas etapas:
1) Avaliação de habilidades re-
lacionadas à área - entre os dias
15 e 19 de julho de 2024; 2) En-
trevista com assistente social -
entre os dias 22 e 26 de julho de
2024. Mais informações sobre o
projeto "Vem ser Dev" podem
ser obtidas pelo e-mail
pecegesocial@pecege.com.

INSCRIÇÕES - Página de ins-
crição: https://vemserdev.net/
home; Insta: https://
w w w . i n s t a g r a m . c o m /
vem__ser__dev/; linkedin: ht-
tps://www.linkedin.com/com-
pany/vem-ser-dev/; Site: https:/
/vemserdev.net/home.
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Cerca de 35% do eleitorado paulista
já baixou o e-Título no celular

A cerca de três meses das elei-
ções municipais, quase 35% do elei-
torado paulista já baixou o e-Títu-
lo, a via digital do título de eleitor.
Dos 34,4 milhões de eleitoras e elei-
tores de São Paulo, 11,7 milhões têm
o aplicativo instalado no celular. O
e-Título dispensa a impressão do
documento de papel e pode ser
apresentado à mesa receptora de
votos, diretamente na tela do dis-
positivo móvel, no dia do pleito.

Se a eleitora ou eleitor já tiver
o cadastramento biométrico e a foto
no e-Título, poderá votar sem ne-
cessidade de apresentar outro do-
cumento. Caso não tenha a biome-
tria ou esteja sem a imagem pessoal
no aplicativo, será necessário mos-
trar outro documento oficial com
foto, como o RG ou ou a Carteira
Nacional de Habilitação (CNH). A
versão mais recente do app pode
ser baixada nas lojas virtuais das
plataformas iOS ou Android.

Além dos dados pessoais, a via
on-line do título informa a seção e
o local de votação. Usuárias e usu-
ários também têm acesso a certi-
dões de quitação eleitoral e de nada
consta criminal eleitoral, consulta
de pendências, justificativa de au-
sência e ao pagamento de multas.
Quem já foi mesária ou mesário em
eleições passadas pode emitir a de-
claração de trabalho. Pelo e-Tí-
tulo, ainda é possível gerar uma
versão em PDF do título e im-
primi-la se a pessoa preferir o
documento em formato físico.

O e-Título é expedido gratui-
tamente após a instalação do apli-

cativo no celular. A Justiça Eleito-
ral não cobra qualquer taxa para a
prestação dos serviços eleitorais,
que também estão disponíveis na
página de autoatendimento do Tri-
bunal Regional Eleitoral de São
Paulo (TRE-SP) na internet.

Certidão circunstanciada - O
cadastro do eleitorado foi fechado
em 9 de maio para a organização da
votação, conforme determina o ar-
tigo 91 da Lei das Eleições (Lei nº
9.504/1997). Com isso, as operações
de emissão de título, atualização de
dados e transferência de domicílio
só serão retomadas em 5 de novem-
bro. Quem não tirou o documento
ou está com o título cancelado pode
solicitar a certidão circunstanciada,
que atesta que o requerente não
pode ser atendido no momento
em razão do fechamento do ca-
dastro pela legislação eleitoral.

Para obter o documento, é ne-
cessário comparecer ao cartório elei-
toral com um documento de identi-
ficação. A certidão circunstanciada
só tem validade até a reabertura do
cadastro. A partir de 5 de novem-
bro, quem estiver nessa situação
deverá procurar a Justiça Eleitoral
para resolver as pendências.

Este ano, o 1º turno ocorrerá
em 6 de outubro. Já o segundo tur-
no, se houver, será realizado no dia
27 do mesmo mês, nas cidades com
mais de 200 mil eleitores em que a
candidata ou candidato mais vo-
tado à Prefeitura não tenha atingi-
do a maioria absoluta, ou seja,
metade mais um dos votos válidos
(excluídos brancos e nulos).

Via digital dispensa impressão do documento de papel e pode
ser apresentada no dia da votação

Daniella Oliveira
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Delegação piracicabana embarca
à 66ª edição dos Jogos Regionais
Atletas tem seus primeiros compromissos hoje (4), na cidade de Botucatu

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Vulnerabilidades sociais, um
enfrentamento necessário

Assessoria Parlamentar

Livro sobre o serviço social em Piracicaba

Adolpho Queiroz

Recebi dia desses durante uma
entrevista, o livro "Biografia de uma
gestão, entendendo a Assistência
Social no Município de Piracicaba
2013/2016", de autoria da advo-
gada Eliete Nunes, ex Secretária
Municipal de Desenvolvimento So-
cial no período estudado.

Em primeiro lugar, vale o re-
gistro da importância de ex-secre-
tários municipais deixarem, como
legado, memórias e registros das
ações desenvolvidas nos seus perí-
odos de governo. Não tenho conhe-
cimento de que outros ex-secretá-
rios municipais tenham deixado
algo parecido. Por isso o ineditis-
mo deve ser amplificado e tornado
uma certa obrigação dos que pas-
sam pelo poder público.

Há muito o que aprender e co-
nhecer sobre o período estudado,
para que as ações construídas con-
tinuem sendo desenvolvidas em
nossa cidade e aperfeiçoadas. Há
necessidade de um estreitamento
das nossas relações com os gover-
nos do Estado e da Federação. E
sem a poderosa ação social desen-
volvida com apoio de muitas enti-
dades e ONGS, OSCIPs, essa tarefa
de cuidar dos desafios com jovens,
adultos, menores, idosos, drogadi-
tos, moradores de rua, tornaria a
convivência em nossa cidade ain-
da mais desafiadora e difícil.

Mas a minha atenção concen-
trou-se, em especial, nas dimensões
que me foram apresentadas sobre
um dos problemas mais visíveis em
nossa cidade. Os moradores de
rua, que se acumulam há anos en-
tre nós. E aí a importância no diag-
nóstico feito e publicado neste li-
vro. A maioria dos moradores de
rua não são de Piracicaba. Vem
para cá, não se sabe como e por-
quê. Dia desses, em conversa com
um motorista de táxi na Praça José
Bonifácio, fui informado de duas
vans brancas, despejam quase que
semanalmente, novos moradores
de rua na nossa Praça, às portas
da Catedral, nas primeiras horas
da manhã. Vans que trazem 10,15
pessoas. De outras cidades, fazen-
do com que o problema se amplie
grandemente, sem que consigamos
dar conta dos que já existem entre
nós naquela área.

E para além da nossa praça
central, estavam localizados no pe-
ríodo da redação do livro, outros
moradores de rua nas praças da
igreja Imaculada Conceição
(Vila Rezende), praça Takaki
(Jaraguá), Avenida dos Operári-
os e na região central, nas ruas Go-
vernador, São José, Prudente de
Moraes e até nas cercanias do
nosso Mercado Municipal. Situa-
ção que não se alterou daqueles
dias para a atualidade.

Outro dado, que creio, não te-
nha sido alterado de lá para cá, é o
de que entre os então 89 morado-
res de rua que tínhamos na região,
a maioria não tinha sequer o ensi-
no fundamental, moravam nas
ruas com problemas de alcoolismo
e utilização de drogas. E que, entre
os entrevistados 55% eram oriun-
dos de outras cidades; enquanto
45% eram de Piracicaba. Na mes-
ma pesquisa foi possível conhecer
que 71% deles estavam nas ruas há
pelo menos dois anos, naquele pe-
ríodo e que nenhum deles possuía
benefícios recebidos do município
ou dos governos do Estado ou Fe-
deral. E, entre eles, 85% não ti-
nham nenhum tipo de renda.

O que agrava também a infor-
mação obtida de que muitos dos

que residem nas nossas praças, em
especial, no centro da cidade, ain-
da tem que pagar R$ 5,00 todos
os dias, para dormirem com se-
gurança debaixo das marquises
de prédios que circundam a Pra-
ça José Bonifácio, a um "zela-
dor" que os protege nas madru-
gadas quentes ou frias dos últi-
mos tempos. Daí a necessidade de
esmolarem grandemente nas nos-
sas ruas, igrejas, cafés, portas de
supermercados, entre outros.

Com um orçamento de mais
de R$ 68 milhões, para o ano de
2024, a Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social, terá que continuar a lu-
tar bravamente para conseguir
a minimização necessária para
este e outros problemas identi-
ficados na obra de Eliete Nunes.
Que deve ser lida como um ro-
teiro necessário para o futuro e o
bem estar da nossa cidade.

SOBRE A AUTORA
Formação Acadêmica: Bacha-

rel em Ciências Jurídicas pela Uni-
versidade Metodista de Piracicaba
- Unimep, concluído em 28/03/
1994. Bacharel em Enfermagem
com Habilitação em Saúde Pública
pela Universidade de São Paulo -
USP. Escola de Enfermagem de
Ribeirão Preto/SP, concluído em
06/12/1986.Pós-Graduação Lato
Sensu na Universidade Pitágoras
Unopar Anhanguera - Gestão So-
cial: Políticas Públicas, Redes e
Defesa de Direitos, concluído em
12/05/2023. MBA em Gestão Pú-
blica pela Universidade Anhangue-
ra Uniderp, concluído em 18/10/
2022. Licenciatura em Biologia pelo
Centro Universitário Claretiano,
concluído em 2013. Pós-Gradua-
ção lato sensu em Direito Eleitoral
pela Universidade do Sul de Santa
Catarina, concluído em 18 de no-
vembro de 2009.Pós-Graduação
Lato sensu em Direito Constitucio-
nal pela Universidade do Sul de
Santa Catarina, concluído em 03
de dezembro de 2008. Especializa-
ção em Gerenciamento Ambiental
pela Escola Superior de Agricultu-
ra "Luiz de Queiroz" da Universi-
dade de São Paulo-USP, concluído
em 16 de março de 2004. Experiên-
cia em Pleitos Eleitorais 2020 - can-
didata a Vereadora pelo Partido
Cidadania na cidade de Piracica-
ba/SP, recebendo 1135 votos, sen-
do eleita suplente. 2022 - candida-
ta a Deputada Federal pelo Par-
tido Cidadania pelo Estado de
São Paulo, recebendo 2357 vo-
tos, sendo eleita suplente. Este
ano é pré-candidata a vereado-
ra pelo Partido Liberal (PL).

Adolpho Queiroz, escritor,
professor universitário,
doutor em Comunicação

Eliete Nunes, ex-secretária mu-
nicipal de Assistência e Desen-
volvimento Social

A delegação piracicabana, ca-
pitaneada pela Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), partiu na tarde de ontem
(3) de frente ao Ginásio Municipal
de Esportes Waldemar Blatkau-
skas, rumo a cidade de Botuca-
tu para mais um importante
compromisso do calendário es-
portivo 2024, a disputa da 66ª
edição dos Jogos Regionais.
Neste ano, a competição acon-
tece no período de 4 a 13 de julho
e deve reunir cerca de 5.000 atle-
tas em 23 modalidades, represen-
tando 47 municípios paulistas.

A cidade de Piracicaba faz
sua estreia hoje, com as moda-
lidades de ginástica artística,
tênis de mesa e vôlei de praia.
Ao todo, o município participa
da competição com aproximada-
mente 280 atletas para as dis-
putas em 28 modalidades espor-
tivas, o que inclui ainda atletis-
mo (masculino e feminino), bas-
quete masculino, bocha mascu-
lino, damas (masculino e femi-
nino), futebol masculino, ginás-
tica rítmica, handebol (mascu-
lino e feminino), judô (masculi-
no e feminino), karatê (mascu-
lino e feminino), malha, ta-
ekwondo (masculino e femini-
no), voleibol (masculino e femi-
nino) e xadrez (masculino e fe-
minino). As novidades para essa
edição 2024 dos Jogos Regio-

Os primeiros atletas piracicabanos na saída para os Jogos Regionais de Botucatu

nais serão as participações dos
representantes nas modalida-
des badminton masculino,
ciclismo masculino e ginásti-
ca artística, que passam a inte-
grar a deleção piracicabana.

A secretaria  da Selam,
Maria Angélica Gonçalves da
Silva, a Branca, ressaltou a
preparação dos atletas que
novamente vão representar
Piracicaba para buscar seus
melhores resultados. "A Se-
lam, mais uma vez, está focada
na competição, levando o maior
número possível de atletas para

representar o município, entre
eles os novos talentos que sur-
gem a cada geração e também
merecem vestir o uniforme de
Piracicaba", ressalta Branca.

AGENDA - De acordo com o
Boletim informativo emitido pela
organização da competição, o mu-
nicípio de Piracicaba faz sua estreia
hoje com o início da participação
piracicabana no torneio de ginásti-
ca artística, às 8h. Logo depois, às
9h, é a vez do tênis de mesa mas-
culino sub-21, que joga às 9h,
diante de São Carlos, enquanto

que o vôlei de praia masculino
enfrenta Botucatu, às 9h30.

A programação da tarde co-
meça com o congresso técnico do
Taekwondo e a estreia do vôlei
de praia feminino, diante de Pi-
rajuí, ambos os compromissos
às 12h. Às 14h, tem congresso téc-
nico do xadrez e o primeiro com-
promisso da bocha contra Lins.

O primeiro dia de competi-
ções com a participação da de-
legação piracicabana encerra às
16h, quando o vôlei de praia mas-
culino enfrenta os representan-
tes do município de Boracéia.
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Educação contrata professores
para recuperação de defasagem

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP)
publicou nesta quarta-feira (3), no
Diário Oficial do Estado, o edital
de abertura de inscrições para o
processo seletivo interno para a atu-
ação no projeto de professor tutor
para os anos finais do Ensino Funda-
mental. Docentes  interessados em atu-
ar na ação da Educação que tem como
objetivo recuperar defasagens nas dis-
ciplinas de língua portuguesa e
matemática podem se candidatar
entre os dias 5 e 17 de julho.

As inscrições devem ser feitas por
meio do portal do Banco de Talentos
da Seduc-SP, no link: https://
bancodetalentos.educacao.sp.gov.br/
. A seleção é destinada a professores
efetivos, não efetivos, contratados e
candidatos à contratação que estejam
com inscrição ativa no processo de atri-
buição de classes e aulas deste ano.

A contratação desses profissi-
onais será feita por meio de 20 di-
retorias de ensino da capital, região
metropolitana e  interior para as 200
escolas que serão contempladas com a
tutoria. As unidades foram definidas
pela Educação com base nos resulta-
dos abaixo da média estadual na
última edição do Idesp (Índice de
Desenvolvimento da Educação do
Estado de São Paulo).

A tutoria é destinada a estu-
dantes com defasagens de leitura e
operações matemáticas oriundas
dos anos iniciais do Ensino Fun-
damental. Cada unidade escolar
vai receber o apoio de dois profes-
sores tutores, um dedicado a tur-
mas de língua portuguesa e outro
de matemática. A contratação des-
ses profissionais, cuja jornada do-
cente será de 25 horas semanais,
levará em conta a formação priori-

tária acadêmica em pedagogia ou
curso normal superior e experiência em
alfabetização. O objetivo é que eles ado-
tem, durante as aulas, estratégias e
práticas pedagógicas que melhorem
e recuperem a aprendizagem pre-
vista a cada idade-série.

Como etapa do período de ins-
crições, os candidatos serão avali-
ados através de uma videoaula gra-
vada, que simulará uma aula pre-
sencial com duração entre cinco a
sete minutos. A seleção considera-
rá critérios como articulação da
aula, conhecimento em metodolo-
gias ativas, gestão do tempo de aula,
entre outros. Após esse período, a
lista de professores será disponibiliza-
da às diretorias de ensino em 22 de
julho e essas regionais devem organi-
zar entrevistas pessoais entre os
dias 25 de julho e 1º de agosto.

A classificação final dos can-
didatos será divulgada no site de
cada uma das 20 diretorias de en-
sino, e a validade do cadastro será
de um ano, a partir da publicação
dos resultados finais. Todos os de-
talhes sobre o processo seletivo es-
tão disponíveis no edital completo,
acessível através do Banco de Ta-
lentos da Educação.

Concurso público - A seleção
de professores tutores é destinada
a docentes que já fazem parte da
rede estadual de ensino ou que es-
tão com cadastro ativo para atua-
ção por tempo determinado e que
têm a possibilidade de atribuir 25
aulas semanais.  No segundo se-
mestre de 2024, a Secretaria orga-
niza o chamamento de 15 mil docen-
tes aprovados no concurso público do
ano passado e a expectativa é que eles
tenham aulas atribuídas para o
início do ano letivo de 2025.

Paiva Netto

Deus nos põe à
prova, porque
deseja que

cresçamos. Quanto
mais difícil o obstáculo,
maior a vitória, mais ela
está acontecendo, mesmo
que não a percebamos.
E à medida que os se-
res humanos vencem as dificulda-
des presentes, mais se fortificarão
para suplantar as dores, principal-
mente nas horas apocalípticas, que
já estão forçando a frágil porta do
mundo desatento (...)

O Pai Celeste coloca ao nosso
dispor todo o instrumental neces-
sário para Nele se alcançar a gló-
ria. As nossas sinceras homenagens
a todos esses Guerreiros do Mun-
do Espiritual Superior, que nos
acompanham e estão em toda a
parte. Hoje são eles lá e nós aqui,
mas amanhã os lugares se inver-
tem. Sintam-se representados na
figura ilustre do Dr. Bezerra de
Menezes (Espírito), que, em 19 de
julho de 2014, disse: "Não pode-
mos tirar a prova de ninguém. Isso
não podemos. Não temos essa ca-
pacidade. Mas podemos ajudar
vocês a levá-la, atenuando-a, me-
lhorando-os, deixando-os mais ca-
pazes. Lembremo-nos de que, pas-
sada a prova, vem a bonança. Seja-
mos servos humildes em reconhe-
cer que Deus nos dá tudo, tudo!

Então, é preciso juntar as
capacidades humanas às dos
Espíritos de Luz, porquanto o
governo da Terra começa no
Céu. E mais: a reforma do soci-
al vem pelo espiritual. É a União
consciente das Duas Humani-
dades - a da Terra com a do
Espaço, que promove isso que a
saudosa Maria Dolores, pseu-
dônimo da poetisa legionária da
Boa Vontade Maria de Carva-
lho Leite (1900-1959), conheci-

Homenagem aos
guerreiros de Deus

Uma vez queUma vez queUma vez queUma vez queUma vez que
mantida amantida amantida amantida amantida a
intelectualidadeintelectualidadeintelectualidadeintelectualidadeintelectualidade
afastada do Afetoafastada do Afetoafastada do Afetoafastada do Afetoafastada do Afeto
Celestial, não háCelestial, não háCelestial, não háCelestial, não háCelestial, não há
como fomentarcomo fomentarcomo fomentarcomo fomentarcomo fomentar
efetivo progressoefetivo progressoefetivo progressoefetivo progressoefetivo progresso

da por suas poesias psi-
cografadas por Chico Xa-
vier (1910-2002), afirma:
Toda pesquisa eleva-se
ao Mais Alto,
O cérebro refulge, a
máquina domina,
A onda inteligente é de
origem divina,
Chamando-nos à paz, ao
trabalho e à união.

O que somos impelidos a lem-
brar? De que forma se dará a
Volta Triunfal do Supremo Go-
vernante ao orbe que Ele criou?

- Eis que Jesus vem com as nuvens (...).
(Apocalipse, 1:7)
E o que fazemos nós naquela hora?
Olhamos para cima e somos arre-
batados. Nosso pensamento atin-
ge o ápice de seu fulgor e vislum-
bramos o Retorno Magistral do
Mestre... Transcendendo o senti-
do literal, Ele está espargindo Seu
esclarecimento e conforto às cria-
turas necessitadas de conhecer a
Verdade de Deus. E aí a Ciência
ficará iluminada, e também a Polí-
tica, a Religião, a Filosofia, a Eco-
nomia, a Arte, o Esporte, enfim,
todos os campos do saber espiritu-
al-humano, para que nenhum de-
les seja motivo de guerra ou de ex-
termínio. Uma vez que mantida a
intelectualidade afastada do Afeto
Celestial, não há como fomentar
efetivo progresso.
Sem Jesus, nada feito!

José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

ASSINE E
ANUNCIE:

2105-8555
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Lançamento reúne mais de 100 participantes
e inicia inscrições para rodas de conversa
Projeto em parceria com o Sebrae cria uma rede de apoio para mapear desafios e oportunidades para o empreendedorismo feminino

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), em parceria
com o Sebrae, realizou na noite do
dia 1º de julho o lançamento do
Projeto Mulher Empreendedora. O
evento, aberto ao público, reuniu
mais de 100 participantes no Salão
Nobre da Fumep (Fundação Mu-
nicipal de Ensino de Piracicaba).
Além de explicar todas as etapas
do projeto, o lançamento teve uma
palestra com a coach Renata Pas-
sos, e em seguida, abriu as inscri-
ções para as oficinas que vão for-
mar grupos de mulheres para dis-
cutir desafios e oportunidades para
o empreendedorismo feminino.

O evento teve a presença do
prefeito Luciano Almeida; do se-
cretário da Semdettur, Euclides
Libardi; da presidente do Fundo
Social de Solidariedade (FUSSP),
Andrea Almeida; a secretária de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads), Euclidia Fioravante;
a corregedora-geral do Município,
Renata Bueno; a Chefe de Gabine-
te, Juliana Baccarin; Rai de Al-
meida, representando a Procu-
radoria Especial da Mulher da
Câmara Municipal; além do ge-
rente e do consultor de políticas

públicas do Sebrae Piracicaba,
Fabio Gerlach e Eduardo Mer-
cadante, respectivamente.

O prefeito Luciano Almeida
lembrou o equilíbrio que atualmen-
te existe no Executivo entre se-
cretários homens e mulheres, algo
inédito na gestão pública munici-
pal, e destacou a importância de
incentivar o empreendedorismo
como forma de criar oportunida-
des de forma igualitária.

"A política pública mais impor-
tante que deve ser feita é gerar
emprego e renda, porque quan-
do eu tenho isso, eu elimino a ne-
cessidade que o cidadão tem de
buscar apoio e depender do poder
público. Eu tenho condições de ad-
ministrar a minha vida. Eu acho
que essas discussões, com esse
trabalho que vocês estão come-
çando aqui, vocês podem trazer pra
nós luz em coisas que nós pode-
mos melhorar e, muitas vezes,
não conseguimos enxergar."

O secretário da Semdettur
comentou que, nos últimos
anos, as mulheres foram ocu-
pando funções que há anos eram
predominantemente masculi-
nas, em todos os setores econô-
micos, mas junto com isso, mui-
tas vezes não veio o reconheci-

mento, qualidade salarial, opor-
tunidades de desenvolvimento,
ascensão a cargos em empresas
e na política de forma igualitá-
ria, o que torna a discussão
muito importante neste mo-
mento da sociedade. "O propósi-
to da Prefeitura e do Sebrae, com
este projeto, é que vocês possam
criar um ambiente para discussão
desse sistema, não isoladamente,
mas em conjunto. Isso é o que as
mulheres precisam fazer, se unir
para juntas trabalharem para mu-
dar essas condições", completou.

"Queria agradecer o prefeito,
que na sua liderança, acreditou que
podemos fazer aqui algo diferen-
te, porque esse não é só um pro-
grama de capacitação, de treina-
mento, mas um programa que
discute o que nós podemos fa-
zer pelo empreendedorismo femi-
nino. A ideia é oferecer para cada
uma o que vocês necessitam para
se desenvolver", destacou o geren-
te do Sebrae, Fabio Gerlach.

O PROJETO  -  Após a
abertura, a analista de projetos
do Sebrae, Évelly Moraes, apre-
sentou as etapas do Projeto Mu-
lher Empreendedora, que vão
ocorrer durante todo o ano. Ela
destacou que a ideia central é criar

uma rede colaborativa entre mu-
lheres, para mapear as dificulda-
des que travam o crescimento das
mulheres no mercado de trabalho
e empreendedorismo, e como o
poder público pode colaborar
para ajudar nesse processo.

A primeira etapa será a reali-
zação de três rodas de conversas
com as mulheres que se inscreve-
rem para participação, com o obje-
tivo de ouvir as principais necessi-
dades e dificuldades do grupo so-
bre a infraestrutura e ambiente ne-
cessários para que o Município pos-
sa ter mais oportunidades para o
fomento do Empreendedorismo
Feminino. Essas informações ser-
virão de subsídio para as etapas
seguintes, que incluem capacitações
e elaboração de políticas públicas.

Entre setembro e novem-
bro, será realizado o Fórum de
Desenvolvimento do Empreen-
dedorismo Feminino, para dis-
cutir os temas que foram abor-
dados e priorizados nas Rodas
de Conversa; cursos para desen-
volvimento de lideranças femi-
ninas; e o seminário Empretec,
com o objetivo de desenvolver
o comportamento empreen-
dedor e identificar oportuni-
dades de negócios com foco

no empreendedorismo femi-
nino. A última etapa será a cri-
ação de uma Rede de Apoio à
Mulher Empreendedora e ofici-
alização de um documento com
um plano de ação efetivo para a
comunidade feminina.

MULHERES UNIDAS - O
lançamento foi encerrado com a
palestra da coach Renata Pas-
sos, com o tema "Como fazer
mais com menos". Ela convocou
a participação de todas as mu-
lheres no projeto, que precisam
ser olhadas pelo mercado de
trabalho em todas as suas ne-
cessidades, desde filhas a mães,
esposas ou simplesmente mulheres,
com suas particularidades.

"Pela primeira vez, é um pro-
jeto colaborativo, não é um projeto
em que a Prefeitura chega e apre-
senta algo pronto, ou o Sebrae mos-
tra pra vocês algo, nós estamos
sendo chamadas como sociedade,
como mulheres a contribuir, a co-
laborar, a participar, ou seja, ago-
ra nós temos voz", comentou.

Iara Santos, consultora de RH,
soube do evento ao participar da
Feira de Empregabilidade e chamou
a amiga, a consultora financeira
Márcia Sertório, para ir ao lança-
mento. "Estamos juntas nessa jor-

nada de empreendedoras, uma in-
centivando a outra", comenta Iara.
"A gente sempre conversou sobre
isso, de desenvolver com nossas
amigas essa rede de apoio de mu-
lheres para se apoiarem, e a gen-
te busca no mercado cursos, e
aí falta esse tipo de qualificação,
ou investimento para isso. En-
tão ter algo a partir da Prefei-
tura para isso é sensacional."

Márcia completa sobre a
importância de poder se unir a
outras com o mesmo objetivo. "O
projeto torna mais fácil a gente co-
nhecer outras mulheres também
que buscam isso", comenta.

RODAS DE CONVERSA -
As inscrições continuam abertas
para participar das Rodas de Con-
versa do Projeto Mulher Empreen-
dedora, que serão realizadas em
três datas: dia 23/07, às 8h no
auditório da Secretaria Munici-
pal da Educação; dia 25/07, às
18h30, na Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep); e às
18h30 do dia 1/08, na sede do
Sebrae Piracicaba. As vagas são li-
mitadas e a participação é gratui-
ta. Para se inscrever, basta pre-
encher o formulário pelo endere-
ço: https://forms.office.com/
r/RFFGyVpDCw .

Amigas Márcia Sartório e Iara Santos Analista de projetos do Sebrae, Evelyn Moraes, durante lançamento do Projeto A coach Renata Passos

Gerente do Sebrae Piracicaba, Fabio Gerlach Mulheres acompanham apresentação do Projeto Mulheres Empreendedoras Prefeito Luciano Almeida

Projeto da Prefeitura e Sebrae cria rede de apoio ao empreen-
dedorismo feminino

Projeto Mulheres Empreendedoras quer criar rede de apoio e
apoiar grupos de mulheres

Rai de Almeida durante palestra da coach Renata Passos

Secretário da Semdettur, Euclides Libardi

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Julho Verde o câncer de boca
O Julho Verde está completando dez

anos de atividades. É apoiado pela Organi-
zação Mundial da Saúde. A escolha do mês
de julho coincide com o Dia Mundial de Pre-
venção do Câncer de Cabeça e Pescoço,
celebrado no dia 27 de julho.

O que é câncer - Os tumores malignos
(câncer) que aparecem na boca, orofarin-
ge, laringe (local onde estão as cordas vo-
cais), nariz, seios nasais, nasofaringe, ór-
bita, pescoço, tireoide, couro cabeludo, pele
do rosto e do pescoço são chamados de
câncer de cabeça e pescoço.

Prevenção - Procure manter uma alimen-
tação saudável, pratique atividade física re-

gularmente, mantenha sua higiene bucal em
dia, evite o consumo excessivo de bebidas
alcoólicas, use protetor solar e abandone o
fumo. Parar de fumar, inclusive, é a melhor
maneira de evitar a maioria dos cânceres
de boca, faringe e laringe.

Dados - A previsão do Instituto Nacional
do Câncer (Inca) para o Brasil, neste ano
de 2024, é de que surjam 39.550 novos ca-
sos de câncer de cabeça e pescoço, inclu-
indo nessa soma os cânceres de cavidade
oral, tireoide e laringe. Se somarmos o cân-
cer de pele melanoma, que também atinge
a região da cabeça e pescoço, o número
sobe para 48.530. (Fonte: SBCCP)

HHHHHYUNDAIYUNDAIYUNDAIYUNDAIYUNDAI

HB20 é o veículo mais
vendido do Brasil em junho
O modelo fabricado em Piracicaba, e que recentemente apresentou novidades
nas versões ano-modelo 24/25, registrou 9.760 emplacamentos no período

SSSSSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOS

Bairros centrais recebem
obras de recape asfáltico

Por conta dos serviços, haverá trechos de interdição total e parcial

Divulgação/Prefeitura

O Hyundai HB20 foi o veículo
mais vendido do Brasil em junho.
A conquista foi confirmada pelos
dados atualizados hoje pela Fena-
brave (Federação Nacional da Dis-
tribuição de Veículos Automoto-
res), que apontaram a liderança
geral do hatch no último mês. O
modelo fabricado em Piracicaba, e
que recentemente apresentou no-
vidades nas versões ano-modelo
24/25, registrou 9.760 emplaca-
mentos no período.

"O HB20 acumula bons resul-
tados após as mais recentes atuali-
zações da gama. É possível cons-
tatar nos números a excelente
aceitação das novidades ofere-
cidas nas versões agora otimi-
zadas, com faixas de preço
abrangentes e melhor distribui-
ção dos itens de segurança, tec-
nologia e conforto", comenta An-
gel Martinez, vice-presidente de
Vendas da Hyundai Motor Brasil.

Entre as alterações recentes no
Hyundai HB20, ocorridas em
maio, destacam-se, por exemplo, o
sensor de estacionamento traseiro,
a função one touch nos quatro vi-
dros e rodas de liga leve de 16",
com acabamento cinza na versão
Comfort Plus TGDI AT. A versão
Limited Plus recebeu iluminação no
porta-malas, a Comfort Plus MT
ganhou função one touch nos

Modelo produzido em Piracicaba registra o primeiro lugar geral, com 9.760 emplacamentos,
segundo os dados oficiais da Fenabrave

quatro vidros e a opção de en-
trada do HB20, a Sense, passou
a vir com chave tipo canivete, alar-
me perimétrico e rodas de 15".

No ranking do varejo, quan-
do são consideradas as vendas ao
consumidor final e descartadas as
unidades comercializadas para em-

presas, como locadoras e frotas,
outro modelo da Hyundai, o SUV
Creta, fechou o mês de junho com
4.666 emplacamentos, e segue na
liderança geral no acumulado do
ano com 25.456 unidades co-
mercializadas para o cliente fi-
nal. Em 2023, o CRETA foi o

primeiro SUV a assegurar a li-
derança geral do varejo brasilei-
ro ao longo de um ano completo.

Para obter mais informações
sobre todos os modelos Hyundai,
consultar a lista completa de con-
cessionárias e encontrar a loja mais
próxima, acesse: hyundai.com.br

Divu lgação

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), continua com as obras
de recapeamento asfáltico em
Piracicaba e vai executar os ser-
viços, nesta semana, nos bair-
ros Alto, Jardim São Paulo,
Jardim Brasília e Centro. Por con-
ta dos serviços, haverá trechos de
interdição total e parcial, confor-
me o andamento das obras.

No dia 3, no bairro Alto, a equi-
pe seguiu com a pavimentação na
rua José Pinto de Almeida. A via
será recapeada da avenida Brasil
até a avenida Dr. Otávio Teixeira
Mendes. Por conta das obras, ha-
verá interdições totais por quadra,
conforme o andamento dos servi-
ços. Aos motoristas, é indicado rota
alternativa pela rua São João.

Já no Jardim São Paulo, a rua
João Ramalho vai ser contempla-
da e as obras devem começar tam-
bém nesta quarta-feira, com trata-

mento de solo (fresagem) e recom-
posição asfáltica. A rua será feita
no trecho entre a avenida Raposo
Tavares até a rua Ingá. As interdi-
ções serão parciais e totais, confor-
me o andamento dos serviços.

No Jardim Brasília, a equipe
está atuando na rua Garcia Rodri-
gues Bueno com fresagem e poste-
rior pavimentação. A via será reca-
peada em toda sua extensão.

Nesta quinta-feira (4), a rua
Moraes Barros, uma das principais
do Centro, passará por fresagem e
recomposição asfáltica no trecho
entre as ruas do Rosário e Gover-
nador Pedro de Toledo. A interdi-
ção será total por quadra e, por isso,
as rotas alternativas Rangel Pesta-
na ou Prudente de Moraes. Todos
os serviços integram o pacote de
recape que vai beneficiar cerca
de 258 km da malha viária ur-
bana com novo pavimento, in-
cluindo asfalto e concreto.

PPPPPOTÊNCIAOTÊNCIAOTÊNCIAOTÊNCIAOTÊNCIA N N N N NEGRAEGRAEGRAEGRAEGRA

Sebrae lança programa
de empreendedorismo
para mulheres negras

Mulheres negras que dese-
jam iniciar seu negócio ou in-
crementar um empreendimento
já existente, podem fazer sua
inscrição para o Programa Po-
tência Negra. A capacitação, to-
talmente online e gratuita, co-
meça no dia 30 de julho com
lançamento híbrido - presenci-
al no auditório do Sebrae-SP e
transmitido pelo Youtube do
Sebrae-SP, das 10h às 13h.

As demais aulas do progra-
ma serão todas online, no horário
das 19h às 22h. Entre os temas
abordados estão assunto como:
Seja um empreendedora com ati-
tudes certeiras; Comece a organi-
zar sua ideia de negócio; Como
criar anúncios digitais efetivos; e
Comece seu planejamento finan-
ceiro. As aulas acontecem todas
as quintas-feiras a partir de 8 de
agosto até 5 de setembro.

"Para nós é um orgulho ini-
ciar um projeto tão especial vol-
tado ao fomento do empreende-
dorismo feminino para mulheres
negras e sua aula inaugural ser
em comemoração ao Dia Interna-
cional da Mulher Negra Latino-

Americana e Caribenha. Nossa
programação vem trazer recursos e
habilidades para capacitar e empo-
derar essas empreendedoras",
afirma Ana Flavia Silva, gestora
estadual do Sebrae Delas.

De acordo com o Relatório
Técnico Empreendedorismo Femi-
nino, lançado pelo Sebrae com da-
dos do 4º trimestre de 2023, den-
tro do universo das mulheres Do-
nas de Negócio, 49,8% se declaram
negras. No entanto, diferente do
país como um todo (considerando
homens e mulheres), as mulheres
negras não são maioria desde o
início da série histórica: elas con-
quistaram representatividade ao
longo do tempo, invertendo sua
prevalência no final de 2016.

Ainda de acordo com o relató-
rio, as mulheres negras são uma
população mais vulnerável no mer-
cado de trabalho e encontram "ser
dona do próprio negócio" uma
chance de se estabelecer e acessar
oportunidade. Durante a pande-
mia, a população negra e, em espe-
cial as mulheres negras, foram as
mais afetadas. Mais informações:
https://sebrae.com.br/

Potência Negra tem seu lançamento no dia 30 de julho, com
inscrições gratuitas

Divulgação
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CCInter Jd. Itapuã é denominado 'Maria Aparecida de Paula'

Descerramento da placa de denominação do CCInter Jd. Itapuã

O Centro de Convivência In-
tergeracional (CCInter) Jardim
Itapuã, equipamento público admi-
nistrado pela Secretaria Municipal
de Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads) para o atendimen-
to de crianças, adolescentes e
pessoas idosas, foi denominado
Maria Aparecida de Paula, con-
forme Lei n.º 9.895 de 2023, de
autoria da vereadora Ana Lú-
cia Batista Pavão (in memori-
am). A cerimônia aconteceu na
tarde de ontem (3).

Maria Aparecida de Paula,
mulher de representatividade na
sociedade, sempre trabalhou em
prol dos mais vulneráveis, na bus-
ca de uma comunidade mais justa
a todos, e na luta constante na ga-
rantia de direitos. Apaixonada por
política, auxiliou inúmeros parla-
mentares. Acreditava que aplicar
políticas públicas era o meio legíti-
mo de defender o bem comum.

A homenagem reuniu fami-
liares e amigos de Maria Apare-
cida. "É uma honra receber essa
homenagem. Cidoca me deixou
o legado de continuar a ser uma
pessoa íntegra, boa. Minha mãe
sempre tinha uma palavra de apoio

e de carinho, por isso, meu maior
desejo é que cada pessoa que fre-
quenta este espaço saia daqui
melhor do que entrou", disse
Luciana Paula Simões Evange-
lista, filha da homenageada.

Euclidia Fioravante, secre-
tária municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social, tam-
bém marcou presença e agrade-
ceu a iniciativa que foi continu-
ada pelo vereador Antonio Sér-
gio Rosa de Oliveira, o Sérgio da
Van. "Este espaço é cuidado com
muito carinho por todos que
usufruem dele e, a partir de
agora, terá um nome que de-
monstra a atuação de uma gran-
de mulher", ressaltou.

O evento contou com apresen-
tação cultural de dança em Libras
e Maculelê, com crianças e adoles-
centes atendidos pelo Serviço de
Convivência e Fortalecimento de
Vínculos, executado na unidade,
em parceria com o Cesac - Centro
Social de Assistência e Cultura São
José, além de entrega simbólica da
revitalização das oito unidades de
CCInters do município.

O CCInter atende crianças,
adolescentes, jovens e pessoas

idosas em espaços públicos lo-
calizados nos bairros Algodoal,
Bosques do Lenheiro, Jaraguá,
Jardim Oriente, Jardim Itapuã,
Parque Piracicaba, Parque dos
Sabiás e o Vem Viver.

Nos locais, os usuários parti-
cipam de atividades de esporte, la-
zer, capoeira, música, ludicidade,
ecologia, dança, atividades socioe-
ducativas que abordam os eixos
transversais de saúde, família, pro-

tagonismo, diversidade, entre ou-
tros. O serviço visa oferecer prote-
ção social preventiva a situações
de risco e vulnerabilidade, pro-
movendo, em espaços de refe-
rência para o convívio grupal,
comunitário e social, a intera-
ção entre as faixas etárias, a fim
de permitir a valorização cultu-
ral e o desenvolvimento de soci-
abilidades para o reforço da ci-
dadania e igualdade social.
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Câmara entrega título de "Piracicabanus Praeclarus"
a Bebel e enaltece suas ações em prol de Piracicaba
O título de "Piracicabanus Praeclarus" é concedido aos nascidos na cidade que se destacaram pela contribuição em todos setores da sociedade

A Câmara de Vereadores de Piracicaba en-
tregou na noite desta última terça-feira, 02 de
junho, o título de "Piracicabanus Praeclarus" à
deputada estadual piracicabana Professora Be-
bel (PT) e destacou os seus feitos em prol de Pira-
cicaba. A entrega do  título de "Piracicabanus
Praeclarus", que é concedido aos nascidos na ci-
dade que se destacaram pela contribuição para
as artes, as ciências e as letras, na promoção da
saúde, educação, desporto e lazer, foi realizada
em sessão solene no Salão Nobre "Helly de Cam-
pos Melges", numa iniciativa da vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato coletivo "A Cidade é
Sua" e acompanhada por lideranças de diversas

partes da cidade, que também destacam a im-
portância do trabalho desenvolvido pela Profes-
sora Bebel seja como deputada estadual ou como
liderança sindical, tendo sido presidenta da Apeo-
esp, o maior sindicato de trabalhadores da Amé-
rica Latina, por cinco mandatos.

A sessão foi presidida pela vereadora Silvia
Morales, que destacou as ações desenvolvidas pela
Professora Bebel, a primeira mulher deputada es-
tadual piracicabana e a com a maior votação da
história da cidade, em prol de Piracicaba. Compu-
seram a mesa principal ainda a diretora estadual
da Apeoesp, Leonor Peres, a presidenta do Sindi-
cato dos Bancários, Angela Ulices Savian; o presi-

dente da Unimed Piracicaba, Carlos Youssef; o
diretor do Sindicato dos Servidores Municipais de
Piracicaba e Região, Osmir Bertazzoni; o diretor
do Simesp, Gilberto Felipe; a representante da Aci-
pi, Elisabeth Mazzero, e a Vereadora Raí de Almei-
da (PT), além do prefeito Luciano Almeida, que
encaminhou um vídeo parabenizando a Professo-
ra Bebel pelo título. Todos falaram e destacaram o
importante e desafiador trabalho desenvolvido pela
Professora Bebel, seja como deputada e ou diri-
gente sindical. "Fiz questão de estar aqui para lhe
homenagear e dizer que é difícil encontrar pessoas
que me surpreendam e você me surpreende por-
que tem garra, determinação e dedicação, o que

torna o impossível em possível. Hoje, você rece-
be essa homenagem que enaltece a sua dedica-
ção a Piracicaba e à sua classe de professores"
disse o presidente da Unimed, ressaltando que
assim que todos os deputados e lideranças polí-
ticas tivessem a mesma determinação, dedica-
ção e comprometimento da Professora Bebel.

A deputada Professora Bebel não escondeu sua
emoção com a solenidade que também teve a exibi-
ção de um vídeo retratando toda sua trajetória de
vida, contando do seu nascimento em Artemis,
antigo Porto João Alfredo, sua formação na Uni-
mep, sua relevante atuação nacional, ocupando
cargos na Confederação Nacional dos Trabalhado-

res em Educação e no Conselho Nacional de Educa-
ção, assim como sua destacada atuação na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São Paulo, aonde já
apresentou mais de 180 projetos de lei na defesa da
educação pública, dos serviços públicos, dos direi-
tos sociais, contra o aumento de impostos e em de-
fesa da Região Metropolitana de Piracicaba, especi-
almente de Piracicaba, tendo conseguido garantir
mais de R$ 20 milhões em recursos para a cidade,
tanto para a área de saúde, como reformas de esco-
las, entidades sociais, através de articulação do seu
mandato popular, inclusive sendo considerada a
embaixadora do governo Lula para Piracicaba. "Foi
difícil conter a emoção nesta noite que levarei para

o resto da minha vida", disse a homenageada, agra-
decendo "a Deus, à minha família, amigos e ami-
gas, companheiros e companheiras, e à minha equipe.
Muito obrigado a todos", concluiu.

No vídeo que retratou a atuação da homena-
geada também abordou seu trabalho fora da políti-
ca, se envolvendo em ações sociais, como a luta
contra a fome e apoio a comunidades desfavoreci-
das em Piracicaba. Assim como promoveu projetos
para melhorar a qualidade de vida na região, inclu-
indo a implantação da tarifa social de água e esgo-
to. Como defensora dos servidores públicos, Bebel
conseguiu vitórias a suspensão da reforma da pre-
vidência municipal em Piracicaba. Bebel continua

sua luta pela educação e justiça social, apoiando
causas como a isenção de IPTU para imóveis do
Programa Minha Casa Minha Vida e a valorização
dos servidores públicos. Como segunda presidenta
licenciada da APEOESP, segue com seu ativismo
sindical, enquanto seu mandato parlamentar visa
aprovar projetos em prol dos cidadãos paulistas,
tendo apresentado mais de 180, entre eles o que
transformou Piracicaba em MIT (Município de In-
teresse Turístico). Também é procuradora especial
da mulher na Assembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, aonde coordena também diversas fren-
tes, entre elas em defesa do IAMSPE e pela criação
de novos os Institutos e universidades federais.

Rai de Almeida, Bebel, Silvia Morales, Lena do Mercado, Ivan e sua esposa Nelinho Noronha, Bebel, Evaldo Vicente e Jonas Parizzotto Silvia Morales, Bebel, Zoinho e Elza Silvia Morales, João Scarpa, Bebel e Pablo Carajol

Bebel exibe homenagem e flores recebidos do presidente
da Unimep, Carlos Youssef

Bebel feliz com a homenagem recebida da Apeoesp, atra-
vés da diretora Leonor Peres

Lideranças de São Pedro prestigiaram a homenagem à
deputada Professora Bebel

O professor Ricardo

Mara Dedini, Meire, Bebel e Leonor Peres
A deputada Professora Bebel recebeu o título de Piracicabanus
Praeclarus na noite desta última terça-feira Rodrigo Weber, Bebel e Antonio Wilson Vanderlei Zampaulo, Bebel e Beatriz Perissinotto

Diretores e funcionários do Sindicato dos Bancários fizeram questão de
prestigiar a solenidade de homenagem à deputada Bebel

Sueli Bonilha, Bebel, Ivone Rodrigues, Valéria Alves e Paulo Roberto Botão

Silvia Morales, Daniela Menochelli e sua filha, Bebel, Renata Perazolli
e sua filha, Juliana e Samantha

Ao lado de sua filha, Maria Manoela, Bebel exibe a honraria recebida do mandato A Cidade
é Sua, formado por Silvia Morales, João Scarpa e Pablo Carajol

Gilberto Felipe, Osmir Bertazzoni, Elisabeth Mazzero, Silvia Morales, Bebel, Carlos
Youssef, Leonor Peres, Rai de Almeida e Angela Ulices Savian

Lideranças e amigos da deputada Professora Bebel estiveram acompanhando a ses-
são solene em sua homenagem

Lideranças de diversas partes da cidade prestigiaram a solenidade

Bebel falou da sua alegia e da emoção de Piracicaba, através da Câmara de Vereadores,
enaltecer o seu trabalho em prol de Piracicaba

Bebel entrando no salão nobre para ser homenageada ao lado da sua filha Maria Manoela

Elaine Paula, Bebel e Silvana Zen Bebel e Juh Morena Ceiça Sandoval e Bebel Cris Neves e Bebel Luiz Medina, Bebel e Osmir Bertazzoni Mara Dedini, Bebel e Maria Manoela Marino, Alessandra e Bebel

Angela Savian, Bebel e Paiva Marli Munhos, Bebel e Vanderlei Zampaulo Pedro Totti e Bebel Professor Antonio e Bebel Professora Sheila e Bebel Rai de Almeida e Bebel Ricardo Santana e Bebel

Antonio Oswaldo Storel e Bebel Bebel e sua filha Maria Manoela Bebel e a professora Silvia Bebel e Adalberto Brito Bebel e Claudete Simões Bebel e Isaura
Bebel entre a vereadora Silvai Morales e a
sua filha Maria Manoela

Silvia Morales, Bebel e Rai de Almeida Rogério Cavalheiro, Isabella Ballioni, Bebel e Luiz Azal Nelinho Noronha, Bebel e Gabriela Noronha Marli Munhoz, Bebel, Daniela Menochelli e Lúcia Cavalheiro
Diretores e funcionários do Sindicato dos Municipais de Piracicaba pres-
taram homnenagem à deputada Bebel
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(19) 99621-6784

MONTE LÍBANO – O vereador Gilmar Rotta (PDT) esteve nesta terça-feira (2) no bairro Monte Líbano,
onde participou de um bate-papo com os moradores. Durante o encontro, ele foi recebido com agrade-
cimentos pela iluminação da escadaria, uma reivindicação solicitada desde 2020, através do GR-241,
GR-216, GR-096, GR-063 e outros protocolos, a exemplo dos 53.191/2021 e 7.699/2022. Gilmar Rotta
reconhece que além dos agradecimentos, outras melhorias necessárias para o bairro foram dis-
cutidas. Entre os pontos abordados, destacam-se a saúde e o tráfego. Os moradores apre-
sentaram sugestões, como a ampliação dos serviços de saúde e a organização do fluxo de veículos.

AAAAATRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃO

Engenho Central promove
tarde de forró no sábado

O Engenho Central recebe mais
uma tarde de forró no mês de ju-
lho, com entrada gratuita. O even-
to, chamado Forró Secreto, será no
sábado (6), das 13h às 18h, no Ar-
mazém 17, com os grupos Tiziu do
Araripe, Meketréfe, Trio Juazeiro e
mais sets do DJ Douglas Mota. A
realização é da Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural).

A banda Meketréfe foi criada
em 2006 por quatro amigos apai-
xonados por música. Um ano após
o início das atividades, ficaram co-
nhecidos no circuito do forró com a
música autoral Gabriela e assim come-
çaram a tocar por todas as regiões do
país. Hoje o grupo é Elton Moraes
(triângulo), Felipinho (sanfona),
Thiago dos Santos (cavaco) e Viní-
cius Magalhães (zabumba e voz).

Tiziu do Araripe é José Ferrei-
ra de Souza, músico, cantor e com-
positor que iniciou sua carreira aos
15 anos de idade em Fortaleza, no
Ceará, e já compôs e gravou mais
de 200 músicas. Radicado em São
Paulo desde 1974, cantou no Salão
de Bailes de Pedro Sertanejo, o pri-
meiro forró do sudeste do Brasil. O
maior sucesso é a música Faço

Tudo Pra Te Amar. Tiziu já partici-
pou de gravações e shows de Luiz
Gonzaga, Carmélia Alves, Domin-
guinhos, Venâncio & Corumbá,
Nelson Ned, Agnaldo Timóteo, Re-
ginaldo Rossi, entre outros.

O Trio Juazeiro iniciou ativi-
dades em 1962, em São Paulo. A
primeira gravação do trio veio em
1967, numa coletânea chamada
Uma noite no Forró, produzida
por Mario Zan, em que as duas fai-
xas gravadas pelo trio foram mui-
to executadas pelo Brasil: Vou de
Tutano e Uma noite no forró. Eles
gravaram seis LPs durante as dé-
cadas de 70 a 90: No balanço do
forró, em seguida Vamos Vadiar,
Orgulho de Nordestino, Pedaço de
Fulo, No balanço da Fogueira e A
volta do Trio Juazeiro.

A tarde de forró também terá
sets do DJ Douglas Mota, de São
Paulo. É DJ e colecionador de vinil
com foco em música brasileira.
Desde 2017 vem atuando profissi-
onalmente nas principais casas, fes-
tas e festivais da cena paulistana,
como Bar do Baixo, Cavepool, Re-
melexo Brasil, Coringa, Fabrique,
Pilantragi, Samba do Sol, Curu-
mim, a Festa. Atuou também em

algumas edições da Virada Cultu-
ral da capital e do interior de São
Paulo. Em 2019 foi DJ do Camaro-
te da Arena Allianz Parque, duran-
te os shows da turnê do cantor in-
ternacional Paul McCartney.

SERVIÇO - Forró Secreto no
Engenho Central. Sábado (6), das
13h às 18h, no Armazém 17 do Enge-
nho Central. Avenida Dr. Maurice
Allain, 454. Entrada gratuita. In-
formações: 3403-2600.

Tiziu do Araripe é José Ferreira
de Souza, músico, cantor e com-
positor de  Fortaleza, no Ceará
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
SRA. HENRIQUETA DEGASPERI
MASTRODI faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 89
anos de idade e era viúva do Sr.
Luciano Mastrodi, era filha dos
finados Sr. João Degasperi e da
Sra. Elisa Correr Degasperi.
Deixou os filhos: Cleide Regina
Mastrodi; Maria Luiza Pereira;
Rosangela Regina Mastrodi
Barbosa; Liliane Cristina Mas-
trodi Picoli, já falecida; Ana Lu-
cia Mastrodi Maximo; Solange
de Fatima Mastrodi; katia Josia-
ne Mastrodi; Antonio Carlos Mas-
trodi; João Luiz Mastrodi, já faleci-
do; Sergio Roberto Mastrodi; Gilmar
José Mastrodi. Deixa ainda netos,
bisnetos, tataranetos e demais
familiares. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório
Municipal de Vila Rezende Sala-
02, seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. MARIO FARAH NETO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 42 anos de idade, era ca-

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.

ok. R$ 585.000.
Luiz (11) 9999-88701

GGGGGOVERNOOVERNOOVERNOOVERNOOVERNO

Vereador se reúne
com secretária para
acompanhar demandas

Na manhã de terça-feira (2) o
vereador Fabrício Polezi (PL) este-
ve na Prefeitura Municipal de Pi-
racicaba para tratar com a se-
cretária de Governo, Tássia Es-
pego acerca de demandas que
haviam sido solicitadas. O primei-
ro assunto tratado foi a pavimen-
tação da rua Tim Lopes, que está
com obras prestes a serem inicia-
das e o vereador foi acompanhar
os últimos passos para a emissão
da ordem de serviço.

Outro assunto tratado foi o
andamento das obras na quadra
e pista de caminhada do bairro
Cecap. A obra está avançando den-
tro do prazo contratual, com o ve-
reador acompanhando semanal-
mente o andamento. Também será
instalado um playground e uma
academia a céu aberto no local,

transformando uma área prati-
camente abandonada em um cen-
tro de lazer e recreação.

Em relação aos problemas de
saúde dos moradores do Cecap,
assunto também abordado na reu-
nião, a ordem de serviço para a
reforma da UBS (antigo Crab) está
assinada e a obra será realizada em
breve; quanto à demanda da far-
mácia falta apenas a assinatura
da ordem de serviço para come-
çar. O vereador garantiu que acom-
panhará cada uma dessas obras.

"Continuamos trabalhando
duro, agradeço muito a Prefeitu-
ra pela parceria e por atender es-
sas demandas que não são mi-
nhas, mas sim da população.
São obras essenciais para a melho-
ria de qualidade vida das pessoas",
destacou o parlamentar.

Fabricio Polezi (PL) se reuniu com a secretária Tássia Espego para
tratar sobre o andamento de demandas solicitadas

EEEEEMPRESAMPRESAMPRESAMPRESAMPRESA-E-E-E-E-ESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA

Estudantes do CIEE visitam o
Instituto Pecege no Santa Rosa

Recepcionados pelo presi-
dente do Pecege, Ricardo Shi-
rota, cerca de 170 alunos do
CIEE (Centro de Integração
Empresa Escola) visitaram o
Instituto na terça (25) e sexta-
feira (28). As visitas tiveram a
presença de 70 e 69 estudan-
tes, respectivamente, e dos ins-
trutores Gabriela Pinese Petro-
celli, Alan Silva dos Vales, Eri-
ka Cinthia Bueno da Silva e
Natalia Moura Lopes Martins.

Durante a visita os estu-
dantes tiveram a oportunida-
de de conhecer todo o ecossis-
tema educacional oferecido pelo
Pecege, bem como fazerem um
tour pelas dependências do Ins-
tituto, passando pelos três an-

dares do edifício onde estão alo-
cados a Faculdade Pecege, estú-
dios de gravação, auditório e
departamentos educacionais,
incluindo uma pausa de descon-
tração no rooftop.

De acordo com a Analista
de Responsabilidade Social do
Pecege,  Bruna Lopes ,  essa
aproximação do CIEE com o
Pecege é importante pois pos-
sibilita o encontro da acade-
mia com os jovens. "Durante a
visita explicamos para eles nos-
sos projetos, pesquisas, cursos e
as oportunidades que a Institui-
ção oferece por meio de iniciati-
vas educacionais e ações que
promovem o bem-estar da soci-
edade", explica Bruna Lopes.

SR. JAIR CAMPOS faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 71 anos, filho dos fina-
dos Sr. Ivo Campos e da Sra.
Antonieta Cadenasse Cam-
pos, era casado com a Sra.
Maria Elena Vicentin Campos;
deixa os filhos: Jair Campos
Junior, casado com a Sra.
El iane Aparec ida Barbosa
Campos; Jul iana Campos,
falecida; Luciana Campos, fa-
lecida; Carlos Alberto Cam-
pos, falecido. Deixa os netos
Carlos Eduardo, Leticia Cam-
pos, a bisneta Stefany Rodri-
gues Campos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h00
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARLINDO GATTO faleceu
anteontem, na c idade de
Charqueada – SP, contava 80
anos, filho dos finados Sr. Ar-
mando Gatto e da Sra. Maria
Aparecida Castilho, era viúvo da
Sra. Maria da Penha Gatto; dei-
xa os filhos: Rosimeire Apareci-
da Gatto de Alvarenga, casada
com o Sr. Aloisio Gomes de Al-
varenga e Rosangela de Fátima
Gatto Papani, casada com o Sr.
Edson Francisco Papani. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 15h30 do Velório
do Cemitério Municipal da cida-
de de Charqueada – SP, para
a referida necrópole. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. IRINEU PEREIRA MELO fa-
leceu ontem, nesta cidade,

contava 54 anos, filho da Sra.
Lindaura Pereira Melo, faleci-
da, era casado com a Sra.
Marc ia Mar ia  de Santana
Melo; deixa os filhos: Samuel
Santana Melo e Thais Pom-
peu Melo. Deixa neto, demais
familiares e amigos. Seu se-
pul tamento será real izado
hoje,  sa indo o féret ro às
14h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida ne-
crópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SRA. NAIR MARCELLO FER-
RÃO Faleceu ontem, na ci-
dade de Rio das Pedras/SP,
contava 90 anos, f i lha dos
finados Sr. Alexandre Mar-
cello e da Sra. Maria Petri-
ni, era viúva do Sr. Olimpio
F e r r ã o ;  d e i x a  o s  f i l h o s :

Jose Eduardo Ferrão, casa-
do com a Sra. Patricia Apa-
recida Fischer; Sueli Apare-
c ida Ferrão;  Cel ia Regina
Ferrão Balaminutti, viúva do
Sr. Paulo Balaminutti e Ma-
ria de Lourdes Ferrão, fale-
c ida.  Deixa os netos:  An-
dressa Balaminutt i Ramos;
Willians Ballaminutti; Laura
Balaminutti Jeronimo; Karina
Gardim Amaral; Michelle Gar-
dim; Karol Gardim Victoriano;
Alessandro Lucio Granziol e
Jose Eduardo Ferrão Junior.
Deixando demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saí-
do o  fé re t ro  às  16h30 do
Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Rio das
Pedras/SP, para a referida
necrópole. À família e ami-
g o s  e n l u t a d o s  o s  s e n t i -
men tos  de  pesa r  da  Ab i l
Grupo Unidas Funerais.

sado com a Sra. Tatiane Cristi-
na Goia. Era filho do Sr. Mario
Antonio Ferraz Farah e da Sra.
Vera Lucia Puga Farah. Deixa os
filhos: Guilherme Henrique Goia
Matje e Gabrielle Goia Farah.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 10:30 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 02, seguin-
do para o  Cemitério da Sauda-

de. A família e amigos enlutados
os sentimentos e pesar do Gru-
po Bom Jesus.

SRA. CONCILIA FERRAZ RI-
ZZO faleceu ontem na cidade
de Iracemápolis, aos 88 anos
de idade e era viúva do Sr.
Durvalino Rizzo. Era filha do
Sr. José Ferraz e da Sra. Fran-
cisca Alves, falecidos. Deixa
os f i lhos:  José Evar is to

Rizzo,Maria Elizabethe Rizzo
Fagotti, Luis Henrique Rizzo.
Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 09:30 horas,
saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Iracemá-
polis, seguindo para o  Ce-
mitério Municipal de Iracemá-
polis. A família e amigos en-
lutados os sentimentos e pe-
sar do Grupo Bom Jesus.
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Campanha do Agasalho beneficia
380 famílias em Rio das Pedras

Divulgação

Mariela compartilhou histórias sobre como cada aluno en-
controu o caminho até suas aulas

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Apresentação de violinos marca
os 130 anos de Rio das Pedras

As comemorações dos 130
anos de Rio das Pedras estão con-
templando uma diversidade de es-
tilos musicais. No sábado (29), o
Centro Pedagógico foi palco da apre-
sentação dos alunos de violino da
professora Mariela Giovanini Mi-
cheletti. Proveniente de uma tradi-
cional família de músicos da cida-
de, Mariela não apenas exibiu o
talento de seus alunos, mas tam-
bém destacou a importância da in-
teração entre eles e como o apren-
dizado musical tem contribuído
para outros aspectos de suas vidas.

Durante a apresentação, Ma-

riela compartilhou histórias sobre
como cada aluno encontrou o ca-
minho até suas aulas e como a arte
tem desempenhado um papel trans-
formador em suas jornadas. A pla-
teia, composta por pais e parentes
dos jovens músicos, assistiu atenta
a cada momento do evento, demons-
trando grande interesse e apoio.

A iniciativa faz parte das
celebrações de aniversário da
cidade, proporcionando uma
oportunidade para que os talen-
tos locais se destaquem e para
que a comunidade se una em
torno da música e da cultura.

No último dia 28, o Fundo
Social de Solidariedade de Rio das
Pedras realizou a entrega das doa-
ções arrecadadas na Campanha do
Agasalho 2024. Após quase dois
meses de coleta, as roupas foram
cuidadosamente separadas por ta-
manho, tipo de público e sexo, pas-
sando por uma triagem rigorosa
para garantir que apenas peças em
boas condições fossem distribuídas.

No dia da entrega, uma fila
com centenas de pessoas se formou
no Centro Pedagógico. A cada 15
minutos, um grupo era liberado
para entrar e escolher as roupas
necessárias. Além das peças de ves-

tuário, as famílias cadastradas re-
ceberam um cobertor ao sair.

O esforço dos funcionários e
voluntários possibilitou que mais
de 380 famílias fossem beneficia-
das, proporcionando um pouco
mais de conforto durante o perío-
do mais frio do ano. A primeira-
dama também marcou presença no
evento, conversando com as pes-
soas atendidas e acompanhando
de perto a distribuição. A Campa-
nha do Agasalho 2024 demons-
trou, mais uma vez, o poder da
solidariedade e da organização
comunitária em atender às ne-
cessidades dos mais vulneráveis.

BBBBBAIRROAIRROAIRROAIRROAIRRO F F F F FELIZELIZELIZELIZELIZ

Projeto anima o bairro Massud Coury

 A cada 15 minutos,  um grupo era l iberado para entrar  e
escolher  as  roupas necessár ias .

No último sábado (29), o pro-
jeto Bairro Feliz transformou a
área de lazer do bairro Massud
Coury em um centro de diversão
e cultura. O evento ofereceu uma
variedade de atividades para a
população, incluindo brinque-
dos infláveis, torneio de futebol,
vacinação de animais de estima-
ção, vacinação contra a gripe,
além de pipoca, algodão doce e di-
versas brincadeiras.

Um destaque especial foi a
apresentação teatral da peça "Bi-
ruta, Nua e Crua", promovida atra-
vés da Lei Paulo Gustavo. A per-
formance proporcionou a muitas
crianças do bairro a oportuni-
dade de assistir e interagir com
uma peça de teatro pela primei-
ra vez, resultando em uma expe-
riência educativa e divertida.

O evento também contou com
a exibição de um filme ao ar livre,
outra iniciativa contemplada pela
Lei Paulo Gustavo. A animação
"DC a Liga dos Super Pets" foi exi-
bida como parte do Cinema de Rua,
encerrando o dia de atividades com
uma sessão de cinema ao ar livre.

O projeto Bairro Feliz con-
tinuará suas atividades com
uma apresentação no centro da
cidade, em frente à Igreja Ma-
triz, no dia 9 de julho.

O projeto Bairro
Feliz continuará
suas atividades

com uma apresen-
tação no centro

da cidade, em
frente à Igreja

Matriz, no dia 9
de julho.
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Cidade celebra os 130 anos
com programação variada

A cidade de Rio das Pedras
está preparada para comemorar
seus 130 anos com uma série de
eventos variados que prometem
envolver toda a comunidade. A
programação festiva se estende
ao longo de várias semanas,
destacando atividades culturais,
esportivas e musicais.

- 06 de julho (sábado): O tra-
dicional Baile da Cidade acontece
no Clube de Campo, com a apre-
sentação da banda Chapéu da
Máfia. O evento é conhecido por
reunir comerciantes e o público tra-
dicional da cidade.

- 07 de julho (domingo): O dia
será marcado pelo Desfile de Cava-
leiros e pelo Encontro de Carros
Antigos, eventos que atraem tanto
os amantes de automóveis clássi-
cos quanto os entusiastas da cul-
tura rural.

- 09 de julho (terça-feira): As
festividades continuam com um Pas-
seio Ciclístico e a edição do projeto Bairro
Feliz no centro da cidade.

- 10 de julho (quarta-fei-
ra): O Desfile Cívico será se-
guido por um show de forró
com Marlus Vianna.

- 11 de julho (quinta-feira):
A Fraternidade João Paulo II
apresenta um show de música
católica da Canção Nova, pro-
porcionando um momento de
espiritualidade e união.

- 12 de julho (sexta-feira):
Fernandinho sobe ao palco com
um show de música gospel, pro-
metendo uma noite de louvor e
celebração.

- 13 de julho (sábado): A du-
pla Pedro Paulo & Alex traz o ser-
tanejo para a festa, animando o
público com seus sucessos.

- 14 de julho (domingo): O
cantor Faguinho encerra a se-
mana com um show de arrocha,
acompanhado por outros artis-
tas convidados.

Além desses eventos, a cidade
promete continuar as comemora-
ções nas próximas semanas, com
uma série de outras atividades pro-
gramadas para celebrar os 130
anos de Rio das Pedras. A diversi-
dade da programação reflete a ri-
queza cultural e a alegria dos mo-
radores, tornando esta celebração
uma oportunidade única para a
comunidade se reunir e festejar.
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